

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - ÉPOCA VI

Barcelona, martes, 9 de junio de 1934

NÚMERO 1298

## ¡Hablan los números!

### La Oficina Central de Contratación del Trabajo en Cataluña ha hecho pública la siguiente estadística: obreros en paro absoluto, 40.586; en paro parcial, 27.929

#### EDITORIAL

### HUELGAS

Repetidas veces hemos dicho con toda claridad lo que pensábamos, sobre la continua declaración de huelgas. Hemos explicado claramente, como era nuestro deber, lo que representaban en la economía de la clase obrera los triunfos que adquiría al través de esos movimientos.

En realidad, los trabajadores no ganan nada, en el orden material, desde luego. Si se adquieren unas pesetas más de aumento sobre los jornales, la burguesía recarga este aumento sobre las materias de primera necesidad y las familias de los trabajadores tienen que abonar al tendero, al panadero y al lechero, lo que su esposo o hijos han alcanzado de su patrón respectivo. No queremos decir con esto que los trabajadores tengan que cruzarse de brazos. Tampoco queremos colocar la huelga como un arma ineficaz en lo que se refiere al orden de reivindicaciones obreras, cada día más apremiantes. Y menos ahora. Si durante los mandos de Gobiernos reaccionarios no hubo movimientos huelguistas, fué porque estos Gobiernos atacaron con furor las organizaciones obreras, desvinculando sus relaciones y metiendo en la cárcel a la mayoría de los trabajadores.

A nadie debe extrañar que en un régimen llamado democrático, que apoya y fija como legal la petición de mejoras del proletariado, se declaren movimientos huelguísticos. Es una cosa natural.

Hay que ampliar el horizonte y ser espectador de la vida y actor en la necesidad, con pasión y con afán de rapidez. La vida es corta, y para prolongarla no hay más recurso que hacerla intensa. Lo que no tenemos en duración, hemos de suplirlo en intensidad. Proceder al revés del refrán: abarquemos mucho y apretemos lo que sea menester o cuanto podamos.

Mirar las cosas desde un ángulo, limitarse a criticar y a objetar, o amando más a dar consejos, es tarea bastante fácil.

Este último hace el periodista que comenta con mala intención la sucesión y abundancia de huelgas. ¿Cree defender a la República? Quizás sí. ¿Trata de cumplir compromisos adquiridos? Tal vez.

A su impulso toda la Prensa trata el fenómeno, y como obediendo a un mismo director. Incluso los más "radicales" de los periódicos de izquierda, "La Libertad", por ejemplo, piden la dictadura republicana para acabar con lo que ellos llaman de ataque al régimen presente.

Vamos, pues, a explicar, aunque sea someramente, este "fenómeno" de las huelgas que ahora surge a la superficie como algo que atormenta a nuestra burguesía y a los gobernantes de todo color.

Hay más huelgas en los pueblos y en las localidades alejadas de las ciudades que en éstas.

A pesar de que la política ha invadido hasta el último rincón de las regiones y provincias, el campesino y el obrero industrial no se han dejado convencer por los representantes de los partidos. Estos les dijeron que votaran para que triunfara la libertad y votaron. Pudieron gritar: ¡Viva la República!, teniendo el mismo alcalde, el mismo secretario, el mismo juez, el mismo cacique; creyeron que la República, si bien no anulaba la función de aquellos hombres, abata su poder, y hubiesen puesto en práctica sus ideas, a no ser por la presión autoritaria llevada a cabo por los mismos republicanos, pero a pesar de esto se sentían más libres y utilizaban un procedimiento: la huelga, no para perturbar, sino para mejorarse. Sufrían y buscaban remedio a un mal, empleando el procedimiento más fácil.

Cuando el obrero español ha creído que el cambio de régimen le permitía más libertad de acción, ha comenzado a actuar para ajustar en lo posible su jornal nominal a las exigencias de los índices del costo de la vida y la actuación ha sido más intensa donde mayor era la diferencia, de tal manera, que señalando en el mapa de España las localidades afectadas por huelgas, existen en mayor número en aquellas que el movimiento de salarios está en baja, y que en las distintas regiones siguen la misma proporción que la que guardan las diferencias en alza o baja entre las ciudades y los centros rurales.

En Inglaterra y en Francia, desde 1925, el coste de la vida ha aumentado sin cesar, pero los salarios han aumentado también y con un ritmo más acelerado.

Los Sindicatos de Barcelona y de la región pueden demostrar, y lo harán, seguramente, que no hay por qué aumentar los productos cada vez que se declara una huelga. Pueden demostrar que la Patronal gana aún lo suficiente y le sobra dinero para comprar automóviles lujosos y sostener a sus queridas.

Esto debería probarlo el mismo Gobierno. Esto deberían decirlo las mismas clases llamadas "directoras", para que se acabase con el cuento de la perturbación y del hundimiento de la economía nacional.

¿Cómo quiere el Gobierno de la República estructurar la vida económica del país, si se muestra completamente incapaz para tratar a fondo los problemas de la economía burguesa? ¿Cómo quieren acabar con las huelgas los dirigentes izquierdistas, si ni siquiera salen al paso de esta patronal mezquina, indolente e incapaz de grandes empresas, haciéndoles comprender, de grado o por fuerza, que tienen que seguir la línea de la transformación social que se opera en todas las partes del mundo?

Esa falta de inteligencia, ese acatamiento a las clases privilegiadas y desprecio para las menesterosas, son las que crean las perturbaciones, que son productos imaginarios de la incapacidad de los de arriba y de los de abajo.

Lo que realmente existe es hambre, miseria, y los pueblos no pueden conformarse pacientemente en morir paulatinamente, día por día, en un sufrimiento atroz que es la peor de las muertes.

### La actitud de Mussolini fren a la S. de N.

#### Lo que dice un diari francés

París, 8. — "Le Matin" dice a este respecto que Benito Mussolini ha declarado categóricamente y claramente que Italia abandonará la Sociedad de Naciones, si no son levantadas las sanciones. El periódico considera que ante la actitud de la posición de Italia, los demás países se ven obligados a la adopción de rápidas medidas, haciendo observar que es difícil hallar base de acuerdo que reconcilien los principios de la S. N. con el hecho consumado de la conquista de Abisinia por los italianos.

#### IDILIO



Amores que matan.

### Alejandro Lerroux, en plan de negocios

En la Secretaría del Parlamento se activa el asunto Strauss. Se ha recibido un testimonio del fiscal de la República. Será impreso y repartido entre los diputados de la Cámara. En el plazo de ocho sesiones, a partir del martes, los diputados podrán formular las preguntas que estimen oportunas.

Por lo que acabamos de transcribir, en fecha reciente saldrá a luz en el panorama de la política española la efígie de Lerroux y del aprovechado sobrino, el desahogado Aurelio. Este personaje actuó de cicerone de Strauss. Le prestó una ayuda decidida. Aure-



lio Lerroux actuó de intermediario. Se entrevistó con los políticos que podían decidir la suerte del straperlo.

Don Alejandro Lerroux no dió la cara. Se resguardó del chubasco con el sobrino de marras. Al ser empujado del Paralelo no le salieron las cosas bien. Del pobre viejo, ya no queda ni el recuerdo de unas jornadas sentimentales. Ha sido un hombre de combinaciones turbias. Su ayer justificó su momento actual. Crupior, domingo de baja estofa... Un momento de inmundicia.

### STRAUSS Y EL STRAPERLO

Su actuación en España es del dominio público. Se codeó con los rectores de la política. Un receptáculo con una bolita se convierte en la preocupación de los figurones de la política. El straperlo,



buria la vigilancia de los ujieres. Con mucho sigilo se estudia en los Ministerios el funcionamiento de la rueda embozada.

La intención de los ciudadanos de la infortunada población española se fija en Strauss y en la cuadrilla de forajidos que le sirven de sustentáculo. Sus andanzas son la comidilla de los cafés y de las peñas. A Strauss se le atribuye el propósito de haber realizado gestiones para ensayar el straperlo en la costa catalana.

Dentro de unos días el Parlamento se ocupará de Strauss, del straperlo y de sus amigos. Quedará en pie la afirmación de que en España medran todos los slaver-guizas, a estilo Aurelio Lerroux, digno sobrino de su tío.

El asunto del straperlo vuelve a ocupar un plano de primera magnitud. La figura de Strauss alcanzó durante la dictadura de Lerroux-Gil Robles un relieve destacadísimo. Este personaje es el prototipo del aventurero. Penetra en todas partes. Con el talonario de cheques abre toda las puertas.

## Actualidad

### La movilización del proletariado francés

La República vecina vive un instante de gran inquietud. El firmamento que ilumina el cotidiano forajeo del trabajador, amenaza tormenta. Se advierten jornadas de intensa lucha.

El proletariado francés ha tomado la ofensiva. No es lo principal, el aspecto económico. Interesa enormemente el método y el sentido de organización que ha demostrado poseer la clase trabajadora.

Han ocupado los lugares de trabajo. Se han acomodado en el interior de las fábricas, de los talleres, de los establecimientos comerciales. La Prensa gráfica nos muestra el semblante risueño de los trabajadores. Su aspecto es de titanes. Derraman optimismo y una gran confianza en sí mismos.

La ola huelguística cobra un volumen enorme. La movilización se inició en la Villa de la Lumière. En las factorías metalúrgicas sonó el toque de clarín. Empresas de la envergadura de las marcas Renault y Citroën, sintieron sus entrañas paralizadas.

El cese de las actividades de los artesanos de la economía fué extendiéndose a todos los ramos y a todas las actividades. Las reivindicaciones volaron más allá del recinto parisiense. Son ya las provincias las que dan calor a las gestas de los parias.

En Francia se ha producido un cambio de economía. No nos referimos al ensayo contrarrevolucionario de León Blum. Es un algo que parecía incompatible con la "politesse" francesa. En el obrero francés ha renacido el malhumor de las grandes jornadas. Es este aspecto el que nos cautiva.

Las jornadas de junio las sigue con crecido interés el proletariado mundial. En Francia vuelven a hincarse las pupilas de todos los trabajadores. Igual que en 1789, los "sans-culotte" reclaman la atención del mundo entero. Su espíritu de clase queda patente en las características de la gran marcha huelguística. Hemos recogido detalles interesantes. Los trabajadores nombran sus Comités de fábrica. Estos constituyen la máxima expresión de la clase trabajadora en el recinto de los lugares de trabajo. Su significación es grandiosa. Representa el ocaso del capitalismo y la aurora de un nuevo mundo.

No obstante, el grandioso espectáculo que presenciarnos en el suelo francés, nos tenemos que el Gobierno socialista de Blum cloriformizará el empuje arrollador de los trabajadores franceses. Las seguridades dadas por el ministerial Salengro nos hace presumir que las jornadas de junio no trascenderán en el perímetro de las embestidas revolucionarias.

La ocupación de los lugares de trabajo poseen una matización revolucionaria. Al consumarse, se realiza la expropiación económica. Pero quedan en pie los fusiles de las fuerzas represivas. Esta es la faceta definitiva.

Por esta razón consideramos que la apología de la toma de los lugares de trabajo ha de hacerse sin olvidar que el capital, si bien se resigna a ceder, por unos instantes, los instrumentos de producción, se reserva el material bélico que le empuja en el instante oportuno.

El espíritu actual del proletariado francés no es aún de una clara expresión insurreccional. Pero es un paso para la gesta definitiva y liberadora.

#### LERIDA

### La huelga del Ramo de la Construcción

Conferencia telefónica de nuestro corresponsal en Lérida: 7 tarde. — Tal como estaba anunciado, los obreros del ramo de Construcción se han declarado en huelga.

El movimiento tiene por objeto protestar de la maniobra neglecta

del Ayuntamiento, en solucionar el paro forzoso.

El paro ha sido secundado por la totalidad de los trabajadores del Ramo, a pesar de la maniobra en contra, de los comunistas.

Corresponsal

#### DESDE ALICANTE

### Un triunfo de los obreros carpinteros

El día 18 del pasado mes fueron a la huelga la Sección de carpinteros de esta localidad. Pedíamos aumento de salario y la reducción de jornada. Después de nueve días de lucha el triunfo ha sido total.

Antes de ir a la huelga asordados, al triunfábamos, dar cada uno seis pesetas para celebrar un mitin monstro con los siguientes compañeros: Francisco Carreño (al cual le hemos encargado se entreviste con los otros compañeros); Juan López

Federica Montseny, Manuel Pérez y García Oliver.

Esperamos que los compañeros mencionados no pongan reparo alguno en lo que respecta a su participación en dicho acto.

El Comité

Nota: Rogamos a l compañero Juan López se ponga al habla con nosotros, a la siguiente dirección: Pablo Iglesias, 25 (Casa del Pueblo), Sindicato de la Madera. Alicante, 9 de Junio de 1934.

COLABORACION

¡QUE DEN LA CARA! LOS CALUMNIADORES DE LA C. N. T.

Por J. GARCIA PRADAS

Recientemente, en un magnífico editorial, SOLIDARIDAD OBRERA... se ocupaba de la insidiosa campaña anticongresual que se está haciendo en todo el país para justificar las medidas reaccionarias, quizá draconianas, que, en un futuro acaso muy cercano, ha de adoptar el Frente Popular contra nosotros.

En Madrid, y creo que en todas partes ocurrirá igual, esa campaña, además de insidiosa, es cobarde en grado superlativo. Nadie nos acusa de frente y cara a cara, porque es imposible hacerlo; mas, siendo imposible acusarnos, se nos calumnia vilmente, de célula en célula, de corrillo en corrillo, dando curso continuo a consignas tan viles como la emboscada.

Estamos en una situación semejante a la del primer bienio republicano. Colaboración marxista, más o menos responsable, con los líderes burgueses en el Poder; el coco de la insurrección ultraderechista, de cruz, de yugo y flechas, de bolna roja y de flor de lis, y el león del anarcosindicalismo, asustando a todos los espantados con los rugidos de su calentura revolucionaria. Al cabo de tres meses y medio, el Frente Popular, como antaño la Alianza Republicano-socialista, no ha hecho más que permitir que se envalenten la reacción, y, por su falta de ímpetu progresivo, por su carencia de empuje social, es incapaz de satisfacer a un proletariado que, al romper sus cadenas en el umbral de nuestra organización, rompe y pisotea su ingenua confianza de ayer en líderes, normas e instituciones cuyo sitio es el museo de antigüedades, si no el montón de los trastos viejos. El "ser o no ser" del Hamlet shakespeariano, se remeda aquí con esto: Proletario o burgués; por el Frente Popular o por la Alianza Revolucionaria Obrera, "A. R. O." por el que necesariamente han de pasar quienes, en la oscuridad, acercaron su palmarita llorona al fuego vital de los trabajadores para buscar beneficios en las rincones de la política.

Antaño, ante la catástrofe del colaboracionismo reformista, que contrastaba con la heroica lucha revolucionaria de la C. N. T. y de la F. A. I., se recurrió a todo para impedir nuestra cosecha de victorias y desprestigiar la honradez de nuestro movimiento, que sólo crece con aflicciones de sacrificio, de dignidad y de afanes revolucionarios. Salto lo del "extremismo suicida", lo de la "irresponsabilidad", lo del "pistolero", lo del "anarquismo desorden", y lo del "infiame contubernio de todos los enemigos de la República". Y el plomo del Estado degarró la carne del proletariado anarcosindicalista. Y hubo arbitrarias deportaciones de obreros. Y se nos aplicaron leyes de bochorno, como la de Defensa de la República, la de Orden Público y la de Vagos y Maleantes. Y no pudo aplicársenos otra, la de Asociaciones, contra la cual se levantó este proletariado con una huelga enangarretada de valentía. Y hubo, contra todas las traiciones ajenas, contra todas las censuras de los tonos y todas las calumnias de los visividores, una infinidad de huelgas y de comités de agitación y tres movimientos revolucionarios en los que, si no han aparecido el heroísmo quienes aspiran a monopolizar hasta el arco iris mañana, se derrochó heroísmo anónimo a manos llenas. Y si, precisamente porque hubo todo eso, se cayó de vergüenza la Alianza Republicano-socialista, por eso precisamente también se alzó la bandera de la insurrección en las jornadas de octubre y hubo, aunque escasas, miles de triunfos proletarios e inos Concejos astures, de los cuales es hijo, si bien bastardo, ese Frente Popular dormido en la Capua de su triunfo fácil.

La C. N. T. y la F. A. I. contestan con hechos: en Madrid, con la más unánime huelga general de protesta contra la chulapería reaccionaria, con una huelga de camareros contra un gran contingente de falangistas y con una huelga de la Construcción llena de sentido igualitario, ennoblecida por la ayuda a los trabajadores en paro forzoso, y ejemplar por lo que tiene de grande y de segura su movilización proletaria. ¿Cómo responden los demás? Los marxistas, ante la huelga general y la de camareros, antifascistas ambas, se han arrodillado a los pies de barro del coloso del Frente Popular, cuyo lema es el antifascismo y cuya esencia hiede a burguesía. Tiene algo de extraño que esa actitud produzca disgusto en las filas de la U. G. T. Si los trabajadores vienen hacia nosotros, es porque no necesitan pastor, y son unos mentecatos los rabadanes que, al ver la desbandada, cometen la villanía de decir que en la C. N. T. se oculta el lobo de la reacción. Aquí, en las organizaciones anarcosindicalistas, lo que hay es dignidad social, limpieza de conducta, ideología capaz de resistir cualquier ataque dialéctico, sencillez revolucionaria y una lima de decencia en la que nunca podrá clavar su raspe venenoso ningún reptil. Con todo esto, desde la tribuna de nuestro Congreso Extraordinario, nos hemos dirigido a los trabajadores de la U. G. T. para invitarles a que, libres de todo lazo gubernamental, luchen a nuestro lado en una Alianza Revolucionaria; Madrid, junio, 1935.

Glojas Hoy

La Prensa catalana, principalmente la izquierdista, no pierde ocasión de meterse con nosotros, empleando siempre la frase que más puede molestarlos y ridiculizarnos. Esto, con todo y ser una costumbre ya crónica, alguna que otra vez logra su objetivo de molestarlos. No pretendemos negarles el derecho de ensuciar nuestras ideas y nuestros actos en la forma que lo crean más conveniente. Pero de esto a la proseria y al insulto sistemático, hay mucha distancia. No sabemos si estos periódicos se han dado perfecta cuenta a dónde puede llevar este comportamiento. Sería muy útil lo meditaran un poco, antes de que sea demasiado tarde. Es natural que se estén de acuerdo con nuestros conceptos y que nos los combatan. Pero lo que se está haciendo, no es combatir, sino insultar.

"La Hoja Oficial del Lunes", publica esta interesantísima noticia: "A las nueve de la noche, el ministro de la Gobernación, recibió a los periodistas, diciéndoles que la tranquilidad es absoluta en toda España...". No podemos quejarnos. Vivimos en el mejor de los mundos, gobernados democráticamente por los hombres del Frente Popular. Claro, que quizás porque somos demasiado torpes, no comprendemos las razones que existen para que siendo absoluta la tranquilidad en el país, continúen en vigor el "estado de alarma", y la previa censura, que impiden la libre emisión del pensamiento...

Los gobernantes, apoyados por socialistas y comunistas, dicen que esas medidas no van contra nosotros... Los de sus nobles conciencias tal idea... Las medidas de excepción están en vigor para impedir los desmanes de los elementos fascistas, que quieren perturbar la paz de nuestra querida España. Prueba de ello, es que el sábado —según nos dice la Prensa— don José Antonio Primo de Rivera, fué conducido por dos agentes de Policía, y rodeado de toda clase de consideraciones, al Penal del Puerto de Santa María, para cumplir una condena de seis meses y un día.

Un trabajador iría seguramente entre una pareja de guardias civiles con los pulsos debidamente esposados... Pero no hay derecho a protestar. Las clases, son las clases, aunque estén en vigor los llamados "Derechos del Hombre"... Que España es un país feliz no puede negarlo nadie; el domingo barcelonés nos lo demuestra de forma elocuente... En los cines el público forma cola. Llenos los cafés, a pesar del aumento de precio. Llena la Plaza de Toros para contemplar el arte de Chicuelo y Antonio Márquez. Cien mil personas en Montjuich, para asistir a la carrera automovilística...

Existen algunos contrastes muy naturales en un país de 22 millones de habitantes... Por ejemplo, en la Via Layetana fué recogido un pobre anciano de 61 años que sufría una polmonía grave... En Pueblo Seco, el Centro Espiritista, ejerciendo humanamente la caridad cristiana, ofrecía una sopa a los hambrientos del distrito...

Tiene razón el ministro de la Gobernación. Hay paz, tranquilidad, y abundancia, en nuestro incomparable país.



Los vendedores de periódicos hacen su agosto en París. Los diarios son arrancados de las mesas de venta.

La Barcelona proletaria será pronto C. N. T. en su totalidad

Lo que fué corto tiempo Sindicato Fabril y Textil de Oposición vuelve a la C. N. T. por acuerdo unánime de sus afiliados

El domingo tuvo lugar la asamblea convocada por el Sindicato Fabril de Oposición, en el Ateneo Ampurdanes. El punto de verdadera importancia a discutir, era el relacionado con el reintegro a la Confederación, ateniéndose a los acuerdos recaídos en el Congreso celebrado en Zaragoza. En el debate intervinieron varios asambleístas, a raíz del cual se adoptó, por unanimidad, reintegrar en la C. N. T., quedando, por consiguiente, disuelto el Sindicato de Oposición. La decisión, es consecuencia de un reconocimiento muchas veces hecho público por los hombres de la Confederación. En la lucha de clases, en la consecución de prerrogativas proletarias, en la realización del hecho subver-

vo, en su gestación, en el diario batallar contra la burguesía, el capitalismo y el Estado, no existe más que una garantía y un camino: La Confederación Nacional del Trabajo y su táctica. Los que vuelven, lo hacen porque además de conocerlos, no dejaron de reconocer la eficacia de lo que afirmamos. Sean bienvenidos y que todos tengan en cuenta que no eran bido interpretarlos, y por esta razón se apresuran a robustecer nuestras filas. Démosle por enterados todos los compañeros de que en lo sucesivo no habrá oposición, y esperen la visita de los camaradas y las Comisiones que hagan en las fábricas mañana para dárles amplios detalles sobre el particular. La Junta

REFRAN



Quien da pan a perro ajeno...

El Dr. Diego Ruiz en la cárcel, por haber escrito que «los Tribunales no serán justos hasta que no sean del pueblo»

Desde el 28 de mayo, el médico filósofo se ha hecho incompatible con el Palacio de Justicia, y está en la cárcel. En su opusculo reciente, "Contra las grandes Empresas", el fiscal ha hallado esta frase inculmable: "Los Tribunales no serán justos hasta que no sean del pueblo". Han citado, interrogado y procesado al médico filósofo. Está en la cárcel. El "auto de procesamiento" está bien claramente redactado, y la duda no es posible. A un intelectual, bien conocido por sus obras, no sólo aquí, sino también en el extranjero, se le puede impunemente privar de la libertad, en una República de trabajadores.

Y esto tiene lugar en Barcelona, después del discurso del señor Casarès Quiroga sobre "El Jurado jurgado de jueces"; Esto ocurre en sistema de Frente Popular! Los Tribunales son de origen divino; no son del pueblo, para esos señores. La frase por la que el doctor de Cataluña —el único intelectual que da la cara— vive hoy en la cárcel, está sacada de un opusculo, irrefutable por el fondo y por la forma. Acto de acusación contra una Empresa como la Papelera Española, que ha timado al público con una Enciclopedia anónima, vieja, amasacotada, y que rebaja al pueblo español encareciendo ese ingrediente necesario de la inteligencia, el papel, sobre el que ejerce el más tiránico trust. Y en nuestros mismos medios tenemos un reciente ejemplo, ya que, por noticias de última hora, sabemos que el papel que cuesta 39 pesetas, se cobra a 107 a un semestario que no conviene a esos señores. Los represores mentales de España están presididos por el conde Arenal, presidente de la Papelera. No debe quedar en silencio el caso jurídico que al estudio de todo ciudadano ofrece la detención del doctor Diego Ruiz.

HIGIENE MENTAL CLASIFICACION DE LA LOCURA

por el Dr. FELIX MARTI IBAÑEZ

Ya los antiguos médicos muy anteriores a Hipócrates, habían, con una sutil agudeza, delimitado algunos de los múltiples trastornos que pueden englobarse dentro de la palabra "locura", usada popularmente para designar de modo general, los trastornos mentales más diversos. Las descripciones clásicas halladas en ciertos papiros egipcios, ya diferenciaban al loco furioso del loco pacífico y al epiléptico del melancólico. En las escuelas médicas del imperio grecorromano posteriores a las enseñanzas del Padre de la Medicina, la investigación de los trastornos mentales profundiza cada vez más en los mismos y llega ya a perfilar puntos concretos como lo fue el de las diversas variedades de los delirios mentales.

con arreglo al mismo estructurar las diversas variedades de locura existentes. Por ejemplo, si ese hecho era el "origen" de la locura, con relación al mismo las perturbaciones mentales se dividirían en: locuras de causa "exógena", o sea externa al organismo (Por infecciones, intoxicaciones, traumatismos, etc.), y locuras de causa interna o "endógena" (alteraciones endocrinas, orgánicas diversas, neurológicas, etc.). Si se atendía a la "duración" del proceso, las locuras se podrían dividir en "agudas" (psicosis maníacas, estados confusionales, psicosis infecciosas) y "crónicas" (paranoias, demencias, etc.). Si se miraba el factor ocasional de la locura en: perturbaciones mentales desarrolladas en una constitución mental, ya predispuesta y morbosa (esquizofrenia en ciertos casos, oligofrenias, etc.) y reacciones psicóticas adquiridas (psicosis sífilíticas, por ejemplo).

Incluso se atisban intuiciones geniales en tales relatos de la literatura médica de la época, como lo es el concepto de Celso acerca de las enfermedades mentales como simples aspectos de una enfermedad general; concepto que al correr de los años ha sido reimpuesto a la Psiquiatría por las escuelas modernas alemanas y norteamericanas y que hoy rige para muchas psicosis.

Todo esto implica desde luego, una variedad abrumadora de clasificaciones de la locura. Autores como el famoso Bumke, la clasifican en dos grandes sectores: "predisposiciones psicopáticas" (reacciones neurosintéticas y psicóticas, constituciones histérica y nerviosa, locura maniaco-depresiva, etc.) y "reacciones exógenas y psicosis orgánicas" (psicosis tóxicas, sintomáticas, epilépticas, etc.).

Sobre todo al llegar el momento histórico de abandonar el concepto mágico y místico de la locura, considerada como castigo de los dioses a los humanos, y substituirlo por el estudio razonado y sistemático de la misma, es cuando se principia a pensar que no son iguales todos los fenómenos que integran el boqueaje sintiético de la locura y que para cruzar con seguridad dicha arboleda precisa previamente clasificar a sus componentes. Entonces se principia a ensayar diversos métodos de sistematización de las enfermedades mentales. Claro está que todo ello se hizo de un modo ingenuo que hoy nos parece tan rudimentario que incita un poco a la ironía. Y sin embargo, ha sido gracias a aquellos balbuceos primitivos de la Psiquiatría, que hoy nos es dable establecer clasificaciones científicas de la locura.

Otros autores como Kraepelin aceptaron una clasificación (vigente en España en la actualidad), en la cual se incluyen catorce secciones de trastornos mentales, incluyendo cada sección hasta más de sesenta tipos de locura algunas de ellas y quedando la sección XIV reservada para los casos oscuros que desgraciadamente son aún frecuentísimos en psiquiatría y para los cuales no existe explicación ni interpretación psicológica posible.

Esta clasificación posea a su magnífica norma de sistematización, resulta un tanto difusa y además poco práctica. Otras clasificaciones como la del psiquiatra Grúbia, expuesta en la moderna Enciclopedia de Medicina de los doctores Kiemperer, es excesivamente concisa. En efecto, este célebre psiquiatra divide las enfermedades mentales en dos grupos: I) Enfermedades mentales sin lesión corporal concomitante y II) Enfermedades mentales de causa orgánica (en este grupo incluye las intoxicaciones, infecciones, traumatismos, tumores nerviosos, etc.). Pero esta clasificación adolece del defecto de ser muy poco psicológica y asentarse demasiado en factores corporales.

El mejor intento de comprensión popular de las enfermedades mentales podría establecerse basándose en la adoptada por un célebre psiquiatra español en su reciente psiquiatría y que además de sus valores tiene el de ser pedagógica y práctica en grado sumo. Esa clasificación atiende sobre todo a diferenciar los principales tipos de enfermo mental que se encuentran en la práctica. Ofrece ventajas incluso sobre la clasificación establecida por la Liga Europea de Higiene mental en 1932 y sobre la del Consejo de la Sociedad Americana de Psiquiatría en 1933; ya que para nuestro propósito de divulgar una cultura mental, nos representa la ventaja de ser asequible al profano y permitirle comprender esquemáticamente la enorme complejidad de los trastornos mentales y además orientarse en las frondas escuras de la locura.

En la evolución histórica del concepto de la enfermedad mental, se han atravesado tres etapas fundamentales: I) En la primera etapa, el hombre cree en el origen divino de la locura, el cual se reputa como único posible y en consecuencia se acepta que a pesar de sus múltiples aspectos, la locura es única, obedeciendo siempre a la misma causa (colera celestial, castigo de las potencias divinas), y teniendo, por tanto, las diversas formas de perturbación mental, una unidad que las engarza. Lo cual invalidaba todo intento de clasificación.

El mejor intento de comprensión popular de las enfermedades mentales podría establecerse basándose en la adoptada por un célebre psiquiatra español en su reciente psiquiatría y que además de sus valores tiene el de ser pedagógica y práctica en grado sumo. Esa clasificación atiende sobre todo a diferenciar los principales tipos de enfermo mental que se encuentran en la práctica. Ofrece ventajas incluso sobre la clasificación establecida por la Liga Europea de Higiene mental en 1932 y sobre la del Consejo de la Sociedad Americana de Psiquiatría en 1933; ya que para nuestro propósito de divulgar una cultura mental, nos representa la ventaja de ser asequible al profano y permitirle comprender esquemáticamente la enorme complejidad de los trastornos mentales y además orientarse en las frondas escuras de la locura.

II) En la segunda gran fase histórica, se acepta que la locura proviene de múltiples causas y origina a su vez innumerables variaciones de expresión en cada forma. Con arreglo a tal criterio, se practican las primeras clasificaciones, estableciendo grupos en los diversos cuadros que engendra la locura.

El mejor intento de comprensión popular de las enfermedades mentales podría establecerse basándose en la adoptada por un célebre psiquiatra español en su reciente psiquiatría y que además de sus valores tiene el de ser pedagógica y práctica en grado sumo. Esa clasificación atiende sobre todo a diferenciar los principales tipos de enfermo mental que se encuentran en la práctica. Ofrece ventajas incluso sobre la clasificación establecida por la Liga Europea de Higiene mental en 1932 y sobre la del Consejo de la Sociedad Americana de Psiquiatría en 1933; ya que para nuestro propósito de divulgar una cultura mental, nos representa la ventaja de ser asequible al profano y permitirle comprender esquemáticamente la enorme complejidad de los trastornos mentales y además orientarse en las frondas escuras de la locura.

III) La fase científica de las clasificaciones de la locura, partió ante todo de un principio que en biología en cualquier otra ciencia debe regir cualquier intento de clasificación y es el de que exista como eje de la misma, un hecho concreto con respecto al cual se estructuran los grupos clasificados. Es decir, que si antiguamente la locura se clasificaba con el criterio de un niño que colocaban sus libros y juguetes en montones de cosas iguales, unos junto a otros, sin repartirlos en secciones determinadas, ahora en cambio, lo que se hacía era fijar un punto de referencia y

después del discurso del señor Casarès Quiroga sobre "El Jurado jurgado de jueces"; Esto ocurre en sistema de Frente Popular! Los Tribunales son de origen divino; no son del pueblo, para esos señores. La frase por la que el doctor de Cataluña —el único intelectual que da la cara— vive hoy en la cárcel, está sacada de un opusculo, irrefutable por el fondo y por la forma. Acto de acusación contra una Empresa como la Papelera Española, que ha timado al público con una Enciclopedia anónima, vieja, amasacotada, y que rebaja al pueblo español encareciendo ese ingrediente necesario de la inteligencia, el papel, sobre el que ejerce el más tiránico trust. Y en nuestros mismos medios tenemos un reciente ejemplo, ya que, por noticias de última hora, sabemos que el papel que cuesta 39 pesetas, se cobra a 107 a un semestario que no conviene a esos señores. Los represores mentales de España están presididos por el conde Arenal, presidente de la Papelera. No debe quedar en silencio el caso jurídico que al estudio de todo ciudadano ofrece la detención del doctor Diego Ruiz.

Además de ser pedagógica y práctica en grado sumo. Esa clasificación atiende sobre todo a diferenciar los principales tipos de enfermo mental que se encuentran en la práctica. Ofrece ventajas incluso sobre la clasificación establecida por la Liga Europea de Higiene mental en 1932 y sobre la del Consejo de la Sociedad Americana de Psiquiatría en 1933; ya que para nuestro propósito de divulgar una cultura mental, nos representa la ventaja de ser asequible al profano y permitirle comprender esquemáticamente la enorme complejidad de los trastornos mentales y además orientarse en las frondas escuras de la locura.

Además de ser pedagógica y práctica en grado sumo. Esa clasificación atiende sobre todo a diferenciar los principales tipos de enfermo mental que se encuentran en la práctica. Ofrece ventajas incluso sobre la clasificación establecida por la Liga Europea de Higiene mental en 1932 y sobre la del Consejo de la Sociedad Americana de Psiquiatría en 1933; ya que para nuestro propósito de divulgar una cultura mental, nos representa la ventaja de ser asequible al profano y permitirle comprender esquemáticamente la enorme complejidad de los trastornos mentales y además orientarse en las frondas escuras de la locura.

En Pasajes de San Pedro, (San Sebastián) hoy se han declarado en huelga la totalidad de los pescadores

Bien conocido es el trabajo rudo, la vida de penurias y el trato de desconsideración que han sufrido durante muchos años los pescadores en general. Siempre fueron tratados como bestias del mar. Afortunadamente, la Confederación Nacional del Trabajo, de unos años a esta parte, ha luchado titánicamente por dignificar la situación y el trato de estos hombres sencillos y valientes, que han sabido arrostrar con serenidad inaudita el peligro acechante de los elementos y la rapiña de las empresas.

Conocida es la influencia que Pasajes ejerce sobre la Federación Cantábrica. Influencia que se debe a su consideración numérica sobre los restantes puertos y a la importancia que la industria tiene en Pasajes. Estas causas serán lo suficiente para que de no avenirse las Empresas al diálogo y la comprensión con los trabajadores, el conflicto adquiere derivaciones de manifiesta importancia.

La huelga de los pescadores se debe a petición de aumento de sueldo y mejoras de carácter moral. La unanimidad existente entre los obreros de las distintas tendencias que componen la industria, es abso-

luta. De todas formas, los pescadores sabrán conseguir las mejoras anheladas, sin que decaiga su temple habitual, máxime cuando lo que solicitan, está dentro de las posibilidades de quien los explota y de la más estricta justicia.

MARTES, Bas obr Púbro

Artículo parte del F CONSTRU TO UNICO COS (Secc como de los tes trabajo 2.º Hecc FOMENTO TRUCCIO jo que a ta la antes did taje siguió Limpieca cantarilado senta por rraquero. potestativo los, ammp por 190 q ponde. A) Cua por defum en escuel barraqueo tas los que de Trabajo nal que se cantarilado de noche p guedad, y qe aquell do el pres ma Bolsa. B) La comunicas se suda d o ach eta mand cial. 3.º Toda ción se com mento que to a excoo sde las ot transmi caso de et gan que mente. 4.º Toda ción perod dad jornal ser: el 75 y el 90 p más. A) El qe se muer para resti na, la Em plaza adic cas, niemp la indema By Cas total, la E pasare, m equivalet que perchi C) Cua se mortal a pasar un trae no cae no nungu el 70 por 1 75 por 100 birín los hijas hasta no. 5.º No guano sin acuerdo d que sería voran. 6.º Si rrección d otra Emq ambos vido lo que suscrio. 7.º Si son: ser carácter obligati por estas cuap; reingag. 8.º El perso los, sin p la repaoció. 9.º La dar el rel que tiene años de 75 por 100 Empresa de servio por ción 60 de cidi. 10. La dos los o días de baidas c 1.º de ab A) E y cuanta pago, se rior al g los lugar liza. 11. Tu ción dist declarac en la añ de Mayo buida. A) E y cuanta pago, se rior al g los lugar liza. 12. P demas p A) E y cuanta pago, se rior al g los lugar liza. Escob tubre, c nueva.

# Bases de trabajo firmadas por los obreros del Sindicato de Limpieza Pública y la Empresa, que en nuestro número del domingo se omitieron por falta de espacio

Artículo 1.º Reconocimiento por parte del FOMENTO DE OBRAS Y CONSTRUCCIONES DEL SINDICATO UNICO DE SERVICIOS PUBLICOS (Sección Limpieza Pública), así como de los delegados en los diferentes trabajos.

2.º Reconocimiento por parte del FOMENTO DE OBRAS Y CONSTRUCCIONES de la Bolsa de Trabajo que a tal efecto tiene establecida en dicha Sección, con el porcentaje siguiente:

Limpieza, riego, carretones, alcantarillado y personal anexo, el sueldo por ciento. El personal de barridos, serenos y vigilantes, será potestativo de la Empresa el acopiarlos, siempre que sea dentro del 40 por 100 que a la misma le corresponde.

A) Cuantas vacantes se susciten por defunción o cesación de servicios en escuela, riego, carretones, barridos y anexas, serán cubiertas los que correspondan a esta Bolsa de Trabajo por mediación del personal que actualmente tiene en el alcantarillado, incluyendo los traperos de noche por riguroso turno de antigüedad, yendo a ocupar las plazas que aquellos dejan en el alcantarillado el personal procedente de la misma Bolsa.

B) La Empresa viene obligada a comunicar a esta Sección cuantas bajas se susciten ya sea por enfermedad o accidente de trabajo para que esta mande el sustituto circunstancialmente.

3.º Todas las obreras de esta Sección se considerarán hijas en el momento que vayan a cubrir una vacante a excepción de las temporeras y aquellas otras que para servicios extraordinarios o para cubrir bajas, en caso de accidente o enfermedad, tengan que emplearse circunstancialmente.

4.º Todos los obreros de esta Sección percibirán en caso de enfermedad sueldo íntegro durante tres meses: el 75 por 100 durante el primer mes, el 50 por 100 durante el segundo mes, y el 25 por 100 durante el tercer mes.

A) Si por accidentes de trabajo quedase algún obrero incapacitado para realizar el trabajo que ejecutaba, la Empresa le proporcionará una plaza adecuada a sus aptitudes físicas, siempre que reúna a parecer la indemnización.

B) Caso que la incapacidad sea total, la Empresa viene obligada a pasarle, mientras viva, un subsidio equivalente al 75 por 100 del jornal que percibía al incapacitarse.

C) Caso de que el accidente fuese mortal, la Empresa viene obligada a pasar un subsidio a la viuda mientras no cambie de estado, y al no tener ningún hijo, el 60 por 100; con dos hijos el 70 por 100 y de dos en adelante, el 75 por 100. Estos subsidios lo percibirán los hijos menores de edad y las viudas hasta que contraigan matrimonio.

5.º No se procederá a despido alguno sin causa justificada y previo acuerdo de ambas representaciones que serán las que en definitiva resolverán.

6.º Si por cesación de servicio o rescisión de contrato se hiciera cargo a la Empresa o el Ayuntamiento, ambos vienen obligados a aceptar todo lo que en las presentes bases hay acordado.

7.º Si por causas mayores como son: servicio militar o detención de carácter social, la Empresa viene obligada a reservar la plaza a los que por estas causas están ausentes, sea cualquiera el tiempo que tarden en reincorporarse.

8.º La Empresa no podrá cambiar de personal de Brigadas o Cuartelillos, sin previa consulta y acuerdo con la representación obrera de esta Sección.

9.º La Empresa viene obligada a dar el retiro obligatorio a los obreros que tiene en la actualidad a los 60 años de edad, con un subsidio del 75 por 100 del jornal que perciba. Para el personal de nuevo ingreso, la Empresa abonará a los quince años de edad el 60 por 100, el 70 por 100 de servicio y el 80 por 100 de edad, el 75 por ciento.

10. La Empresa concederá a todos los obreros de esta Sección días de vacaciones laborales retribuidas cada año entre los meses del 1.º de abril al 30 de septiembre.

A) El pago de estas vacaciones y cuantas fiestas caigan en día de pago, se pagará el último día anterior al disfrute de las mismas y en los lugares donde actualmente se realiza.

11. Todos los obreros de esta Sección disfrutarán de cuantas fiestas se declaran oficiales conforme se realiza en la actualidad a excepción del 1.º de Mayo, que será completa y retribuida. Disfrutarán de las mismas ventajas y beneficios todos los obreros del alcantarillado, abonándoseles el jornal sin excluir al personal anexo.

12. Por Brigadas y apartados. Limpieza, riego, carretones, plazas y demás personal anexo.

A) La jornada de trabajo será de siete horas diarias a excepción de los domingos, que constará de cuatro distribuidas en la siguiente forma:

Escuelas: de 1.º de abril a 1.º de octubre, de cinco y media mañana a nueve, y de 10 a una y media de la tarde. De 2.º de octubre a 31 de marzo: de 6 a 9 y media de la mañana y de 10 y media a 2 de la tarde.

Riego, carretones y personal anexo: de 1.º de abril a 30 de septiembre, de 5 y media a 12 y de 2 a 5 y media. De 1.º de octubre a 31 de marzo: de 8 y media a 12 y de 1 a 4 y media.

El horario de la limpieza de Mercados, gangull, será según las necesidades de servicio, siempre ajustándose al horario estipulado, o sea a la jornada de 7 horas.

B) Todo el personal tendrá derecho a disfrutar una fiesta semanal retribuida, pudiéndose cambiar entre los trabajadores, avisando con dos días de antelación, salvo casos de urgencia.

C) El jornal que disfrutarán todos los trabajadores será de 10 pesetas diarias.

D) A todo el personal de limpieza, riego, carretones, plazas y personal anexo, se les proveerá de dos trajes anuales, uno de verano y uno de invierno con sus respectivas gorras, siendo éstas con arreglo a los trajes y llevadas solamente las iniciales.

E) Al personal de escuela y carretones se les proveerá en caso de lluvia de un impermeable de goma y zapatos-poliainas.

F) Al personal de riegos y plazas se proveerá de un par de zapatos boreguines.

G) Con el fin de tener los cuartelillos, departamentos y plazas con la debida higiene, la Empresa viene obligada a colocar arquillas individuales, así como lavabos en el número suficiente con arreglo al personal que tenga en cada cuartelillo o departamento, higienizándolos cada seis meses. Con el fin de no entorpecer la buena marcha del trabajo, instalarán en cada cuartelillo o departamento de plaza un teléfono.

H) Será misión de la Empresa, junto con la representación obrera, el dar de baja aquellos cuartelillos o departamentos que no reúnan las debidas condiciones de higiene; así como renovar o hacer nuevo donde no haya.

12. De alcantarillado.

La jornada de trabajo para todos los obreros de Limpieza y reparación del alcantarillado, será de seis horas diarias a excepción del sábado que será de tres; distribuidas en la forma siguiente:

Brigadas diurnas: de 9 a 12 mañana y de 1 a 4 tarde. Los sábados: de nueve a doce mañana.

Brigadas nocturnas: de 10 noche a una madrugada y de 2 madrugada a 5 de la mañana, a excepción del sábado que será de 10 a 1 madrugada.

a) Jornal íntegro que cobrarán estas Brigadas:

Brigada diurna: 12 pesetas con cuarenta céntimos diarias; los cabos de "cola", 12 pesetas con noventa céntimos.

Brigadas de reparación y riefos: los oficiales, 14 pesetas con cuarenta céntimos y los peones 12 pesetas con cuarenta céntimos.

Brigadas nocturnas: 13'15 pesetas; los cabos de "cola", 13'65 pesetas; los del gangull: de noche, 15 pesetas con quince céntimos y los de día 10 pesetas diarias, igualmente los barridos disfrutando éstos y los de gangull de día de una fiesta semanal.

b) A todos los obreros que trabajan en el interior del alcantarillado se les proveerá de cartitas protectoras contra los gases que circulan en los alcantarillados, bucos, un pantalón con tirantes y una americana azul, mecánico. De estas prendas se entregará dos a cada uno de primera vez, siendo renovables cada cuatro meses con el fin de no perjudicar la salud de estos trabajadores; se les entregará, además de las botas que en la actualidad tienen, otras de recambio que estarán permanentes en el cuartelillo.

c) A los obreros de las brigadas nocturnas y gangull, además de las prendas mencionadas y de las botas y alpargatas de esparto que en la actualidad usan, se les proveerá de zapatos boreguines.

d) Cuantas herramientas se usen en la reparación y conservación del alcantarillado, correrán a cargo de la Empresa, como asimismo cuantas se usen en los diferentes trabajos, siendo éstas apropiadas a tal fin.

e) Los albañiles no podrán realizar ninguna faena nueva de construcción, como tampoco el peón, ni el primero podrá ejercer el trabajo de este último.

f) Se instalarán varios cuartelillos en sustitución a los coches-barracas que se usan actualmente; estos cuartelillos estarán dotados de todos cuantos elementos de higiene sean necesarios, como son: lavabos y duchas en número suficiente, con agua caliente y fría, y toallitas para la ropa.

13. Al objeto de evitar posibles accidentes al personal ocupado al servicio de limpieza de alcantarillado, se entregará, de común acuerdo, una nota o relación de los puntos peligrosos de la red, el objeto de su inspección técnica municipal y los obreros, con el fin de subsanar todas cuantas anomalías existan en peligro de los mismos.

Esta inspección empezará a partir de la fecha de estas bases, procediéndose a la mayor brevedad posible a su pronta realización.

14. De carreteros, choferos y personal anexo.

a) La jornada de trabajo será de siete horas diarias, a excepción de los domingos, que constará de cuatro, y el tiempo que inviertan entre ir y venir del lugar de salida.

b) Todo este personal disfrutará de una fiesta cada semana, cobrándose al horario estipulado, o sea a la jornada de 7 horas.

c) Tarifa de jornales por características:

Carreteros, 11 pesetas diarias; carreteros de una caballería, 11 pesetas diarias; carreteros de dos caballerías, 12 pesetas diarias; choferos, 15 pesetas diarias. La fiesta semanal que disfruten será retribuida.

d) Todos los carreteros y choferos por causa alguna tuvieren que quedarse en las cuadradas, garajes o talleres, percibirán el mismo sueldo o beneficio, así como todos aquellos que hagan los relevos.

e) Todos los carreteros y choferos que hagan el servicio extraordinario del sábado por la noche, se les abonará el cien por cien del sueldo ordinario, haciéndose dicho servicio por riguroso turno.

f) Los carreteros destinados al servicio de Limpieza del puerto de Barcelona, estación Norte, Ayuntamiento y casas subarrendadas, tendrán las mismas sueldos y beneficios por consiguiente obligatorio, haciéndose responsable la Empresa.

g) A todo este personal se les proveerá de dos trajes anuales, uno de verano y otro de invierno, con sus respectivas gorras, siendo éstas con arreglo a los trajes y llevadas solamente las iniciales. Para el caso de lluvia se les proveerá de impermeables de goma y zapatos poliainas y una pelusa cada cuatro años; ésta debe ser de cuero.

h) Caso de que la Empresa suprima la tracción sangre por la tracción motor, viene obligada a suplir a los que realizan estos trabajos en las diferentes características de la misma a la vez, si hay plaza; pero siempre ocupándolo en otro sitio con el mismo jornal que disfrutaba.

i) Todos estos trabajadores no podrán realizar ninguna clase de mecánica fuera de la jornada estipulada.

j) La Empresa vendrá obligada a construir arquillas individuales para el exclusivo uso de estos obreros.

k) La Empresa vendrá obligada a poner un obrero para tirar de la aguja de los coches que hacen la limpieza del alcantarillado.

ADICIONALES

Los trabajos anejos, como son: coreros u otros, disfrutarán de los mismos beneficios que escuela, riego y carretones. A los lava-coches se les proveerá de unas botas de goma y disfrutarán los mismos beneficios que los demás.

A los trabajadores del alcantarillado se les abonarán 0'50 pesetas diarias en concepto de gastos de traslados.

De todas las prendas que la Empresa entregue a sus obreros, no tendrá derecho a reclamación alguna.

Después de firmarse las presentes bases, la Empresa viene obligada a colocar, por mediación de esta Bolsa de Trabajo, un porcentaje de obreros con arreglo al tanto por ciento que corresponden a las horas reducidas. En este porcentaje nos reservamos el tanto por ciento que nos corresponde de nuestra Bolsa de Trabajo. Al quedar firmadas estas bases serán respetadas todas cuantas mejoras superen a las mismas.

Cuantas anomalías puedan surgir para dar estricto cumplimiento a estas bases, serán rápidamente subsanadas de común acuerdo entre la representación patronal y obrera.

Estas bases empezarán a regir a partir de la fecha en que sean firmadas.

NOTAS ADICIONALES A LAS BASES QUE CON ESTA MISMA FECHA ACUERDAN LA EMPRESA "FOMENTO DE OBRAS Y CONSTRUCCIONES" Y LA REPRESENTACION DEL SINDICATO UNICO DE SERVICIOS PUBLICOS (SECCION LIMPIEZA Y ALICANTARILLADO)

El porcentaje a que se alude en el artículo segundo, se entiende para carreteros y choferos el 50 por 100 para la Bolsa del Sindicato, y el 50 por 100 restante para la Empresa.

Las variaciones en cuanto a jornales darán comienzo el día 7 del corriente.

Para la organización del nuevo seguro de enfermedad, accidentes, incapacidad, jubilación, viudedad, etcétera, en estudio por el Ayuntamiento de Barcelona y la Empresa, se señala un plazo que finalizará el día último del corriente mes para formalizar la modalidad que se adopte; no obstante el derecho de los favorecidos por la mejora, se contará desde la fecha del presente convenio.

Para la organización de fiestas semanales, se concede a la Empresa un plazo de ocho días.

El nuevo horario de trabajo comenzará el próximo lunes, día 8 del actual.

En Barcelona y por duplicado a un solo efecto, a 6 de junio de 1936,

# Sexta y última sesión del Pleno Regional de la Industria Fabril y Textil de Cataluña celebrado en Sabadell los días 30 y 31 de mayo y 1.º de junio

Hospiziet, que actúa de presidente, abre la sesión, teniendo a su lado, como secretarios, al Comité de Relaciones y Cornellá.

Como que en todos los delegados se puede ver el interés de terminar las tareas del Pleno, más que nada, para ir al mitin de clausura, y reconociendo la Presidencia que para terminarla el tiempo es muy justísimo, se dirige al Pleno para ver si quiere o no que el acta anterior se lea, y por unanimidad se acuerda sea leída.

A continuación se pasa a dar lectura al dictamen de la Ponencia, del apartado h) del quinto punto del orden del día y del sexto conjuntamente, dice: "Reglamentación del trabajo en todos sus aspectos, y bases de carácter económico de nuestra Industria."

La Ponencia fué integrada por doce delegaciones, y se tuvo muy en cuenta que éstas representasen el mayor número posible de Secciones de que está dotada nuestra Industria. Por esto se podría comprender que este dictamen es de los más delicados a exponer, aunque se haga antes un minucioso estudio.

Dicha Ponencia estuvo dictaminando toda la noche del domingo, más cinco horas de la mañana del lunes. Por ello se pudo comprobar que la lectura de este dictamen tenía que ser extensísima y que bien poca podía ser su discusión, toda vez que en el salón de actos se notaba un intenso nerviosismo para poder clausurar las tareas del Pleno, que éstas ya se habían prolongado un día más, y al mismo tiempo, que se tenía el interés de celebrar el mitin estando clausurado y poder demostrar a los trabajadores de Sabadell que los Sindicatos Fabriles y Textiles de Cataluña habían ido a esta ciudad para determinar cuestiones de vital interés y que el Comité de Relacio-

nes, con la ayuda de todos los Sindicatos de la región, estaban dispuestos a llevarlas al terreno de la práctica.

San Sadurn de Noya hace una pregunta referente a la escala de salarios, que la Ponencia le aclara.

Tarrazá dice que se ha aprobado la abolición del trabajo a destajo, y, por lo tanto, no ha lugar a discusión sobre ello.

Callís, al tomar la palabra, lo hace para decir que, con relación a los salarios, tiene que manifestarse idénticamente que la delegación de San Sadurn de Noya. La Ponencia vea precisada a intervenir y aclararlo de forma concreta.

Badalona pregunta si lo que se ha leído se refiere al yute.

Barcelona hace una pregunta relacionada con los tejidos de algodón, cuestión que le aclara la Ponencia, y queda satisfecha la delegación de Barcelona.

Tarrazá declara que su propósito era presentar unas bases a la Patronal, en las cuales quedara bien reflejado el no apareamiento de los telares; pero vino la represión encarnizada de los elementos políticos y la de octubre, y nuestra aspiración quedó entonces malograda.

Badalona propone que no se abra debate sobre esto. Se acepta el voto particular de Tarrazá frente al dictamen de la Ponencia.

Tarrazá dice que a raíz de una gesta de los trabajadores, en esta localidad no se llevan telares apareados, agregando que si en todas partes se procediera de la misma manera, el paro obrero no se haría sentir de una manera tan alarmante.

Canet de Mar y Tarrazá sepan la proposición de Badalona relacionada con los géneros de punto. Canet de Mar dice que figure en las bases de carácter moral la Bolsa de Trabajo. Barcelona propone que la Bolsa de

Trabajo sea de industria y no de calidad.

Canet de Mar se pronuncia contrario al subsidio que por medio del control de su Bolsa de Trabajo propone Tarrazá.

Tarrazá defiende con cierto calor su Bolsa de Trabajo, por entender que de esta manera se practica mejor la solidaridad a los compañeros parados.

Barcelona y Canet de Mar proponen que la cuestión Bolsa de Trabajo, por lo que al Ramo de Agua se refiere, se pase a referendium de los Sindicatos de la región.

Comité de Relaciones acepta el compromiso de confeccionar integralmente las bases de carácter económico y enviarlas a la mayor brevedad a los Sindicatos de la región para su estudio y aprobación.

La delegación del Sindicato Fabril y Textil de Barcelona propone al Pleno que así se haga, pero que en el próximo Pleno que se celebre de nuestra industria, los delegados vayan a él con mayor sentido de responsabilidad y que nadie —ruégase— se vaya del Pleno hasta que éste no dé por terminadas sus tareas.

Se acuerda enviar un saludo a todos los presos políticos y sociales de todo el mundo, pidiendo su libertad inmediata y una amnistía o indulto para todos los presos comunes, víctimas igualmente de esta sociedad maldita.

También se envía un fraternal saludo a todos los trabajadores fabriles y textiles de España, y muy particularmente a todos aquellos que sostienen lucha contra la Patronal de nuestra industria.

El Pleno da por terminadas sus tareas a las seis y media de la tarde.

Por el Comité Nacional de Relaciones de la Industria Fabril y Textil.

Adrián Jimenez

# Federación Regional de Trasmontana de la Industria Pesquera y sus derivados

Ya empieza a manifestarse la inquietud que reina en los publicos pesqueros de este litoral de Cataluña; ya son manifestaciones vivas de estas camaradas que sufren una explotación sin igual, el desecho de agrapas y defenderse contra el burgués y el Estado que lo explota con impuestos indirectos y que sólo de sus miserias de su parte va mermar sus escasos ingresos.

Por esto este Comité, presintiendo el recurrir de estas fuerzas que hasta el momento actual fueron pasto para los políticos y para organizaciones afines del Estado, tales como Pósitos, Hermandades y Mutualidades, instrumentos muertos para toda emancipación integral de estos sufridos parias del mar.

Por lo expuesto anteriormente y en cumplimiento del acuerdo recaído en el Tercer Congreso de la Federación Nacional de la Industria Pesquera y sus derivados, celebrado en Zaragoza, este Comité Regional de Pesca se puso al habla con el Comité de la Confederación Regional de Cataluña para que él, en circular o bien en un aviso por medio de nuestro diario SOLIDARIDAD OBRERA, indicara la conveniencia a todos sus organismos costeros para que sin pérdida de tiempo establezcan relación con este Comité Regional de Pesca. Esperamos que esto se habrá efectuado; en caso contrario, esperamos se efectúe inmediatamente, ya que el tiempo corre y el día 10 de junio debemos celebrar un Pleno Regional y acoplamiento de bases para reincorporarlas a las demandas de

aspecto nacional, y el día primero de agosto próximo ir al movimiento nacional con todas sus consecuencias.

Esperamos que no tendremos que insistir sobre el caso y que todos nos daremos cuenta de la responsabilidad que tiene Cataluña de responder a este resurgir de fuerzas y acoplamiento dentro de la C. N. T.

Por el historial de Cataluña, por sus ideales revolucionarios, no puede bajo ningún concepto dejar de su parte influir en hora tan propicia para la C. N. T. su influencia en un movimiento que enrolará a 250.000 explotados de la Industria Pesquera, hecho que no podrá evitarse, ya que la solución debe ser de tipo nacional, tal como fué acordado en el Congreso.

El mismo llamamiento hoy lo hacemos desde aquí el Comité de Levante, para que realice lo propio en sus Sindicatos de Pescadores y en los varios que tengan Sección de pescadores, para unar todas las fuerzas en la Federación Nacional de Trasmontana.

Todos, absolutamente todos, debemos responder en tan magna empresa.

Por la Federación Nacional de la Industria Pesquera, y en bien de nuestra querida C. N. T., adelante y cumplir el deber de militante de la misma.

Nuestra dirección, calle Flaxa, núm. 21, pral. Barcelona.

Os saludamos y emplaza en la obra. Por el Comité. — El Secretario General.

- 0'25; José Comino, 0'50; Jaime Montserrat, 0'50; Juan Pascual, 0'50; José Carbonell, 0'50; Ramón Omeñaca, 0'50; Francisco Santis, 0'50; Marcelino Caballero, 0'50; Daniel Ripollat, 1; Antonio Carbonell, 0'50; Gaspar Peris, 1; Luis Zapater, 1; Ramón Montoya, 0'25; Severino Millán, 1; Pascual Casamayor, 1; José Gracia, 1; Juan Roca, 1; Sebastián Vidal, 1; Francisco Fernández, 1.
- De varios compañeros de Sitges: Pedro Catal, 0'45; Manuel Quirós, 0'40; Mallado, 1; Pedro Curtiada, 1; Alfredo Campos, 1; Tomás Roig, 1'05; Joaquín Belmonte, 1; X., 1'10; Juan Grau, 1; José M. Garcia, 1; José Curtiada, 1; José Sánchez, 1; Francisco Tomás, 1; Carmen Sastre, 1; Jacinto Sastre, 1; Navarro, 1; Basilio Tomás, 1; Antonio Nicolás, 1'50; Querol, 1; X. X., 1; Juncosa Juan, 1; José Roig, 1; Un compañero, 1; González, 1; Gimeno, 1; Vallcillo, 1; Anglés, 1; Archilla, 1; Vallcillo, 1; Bellver, 1; Vicente Barrera, 0'50; José Gracia, 0'50; Asensio, 0'50; Carlos Fransoy, 0'50; Emilio Mateso, 1; Pedro Mestres, 1; Fellicor, 1; E. Fullera, 0'40; M. Mirabet, 2; P. Garcia, 2; Jaime Ortiz, 0'50; Modesto Millá, 1; Sebastián Arnán, 1; Juan Vidal, 1; Andrés Rocha, 2; Francisco Tito, 2'50; Vicente Gil, 1; Fraternal, 1; Faustino Gil, 2.
- Los obreros de la casa Trallori, de Sitges: Enrique Gracia, 1; Marcel, 1; Rosta O., 0'25; María A., 0'25; Mercedes T., 0'25; Antonia López, 0'25; Antonia Sánchez, 0'25; Antonio Zamorano (hijo), 0'25; Bruno Castaldi, 0'5; María Cayuela, 1; Lal, 1; Espartaco, 0'50; Soto, 1; Molins, 1; Uno del P.O.U.M., 1.
- De los compañeros de la casa metalúrgica Vives y Casals: J. Panuos, 0'50; A. Alcázar, 1; A. González, 1; P. Jofre, 0'50; F. Ferrer, 0'50; J. Falco, 1; M. Pascual, 0'50; F. Soler, 0'50; J. Martín, 0'50; B. Andreu, 1; Palou, 0'50; F. Teruel, 0'50; J. Bonet, 1; A. Lardín, 0'50; J. Rivera, 0'50; J. Barce, 0'50; J. Marro, 2; S. Forner, 1; R. Jordá, 0'25; S. Olivera, 0'75; F. León, 0'50; F. Torres, 1; J. Muntadas, 0'50; N. Alpieste, 1; D. de Haro, 1; V. Custello, 1; L. Garcia, 0'50; S. Hernández, 0'50; R. Vigullas, 1; E. Calvo, 0'50; P. Tobet, 1; M. Guillén, 2; P. Rabella, 1; T. Parlagiá, 1; T. Surribes, 0'50; J. Herre, 0'50; A. Molero, 0'50; J. Martín, 0'50; J. Fariolas, 0'50; C. Gual, 0'50; J. Domingo, 0'50; J. Alcaraz, 0'50; R. Planas, 0'25; J. Paranaus, 0'50; J. Santos, 0'50; L. Vigorós, 0'50; M. Gras, 0'50; J. Gras, 0'50; J. Muñoz, 0'30; A. Aparici, 0'50; V. López, 1; A. Cusé, 1; A. Rehu, 0'35; P. Romeo, 1; A. Rodrigo, 0'50; N. López, 0'50; J. Martínez, 1; J. Calafell, 0'75; V. Briquet, 0'50; S. Monterde, 0'50; F. Monrabal, 0'50; J. Pons, 0'50; P. Valero, 1; C. Branchadell, 0'50; C. Branchadell, 0'50; C. Pons, 0'50; J. Garcia, 1; R. Miró, 0'50; R. Gilibert, 0'50; J. Martínez, 0'50.
- Total: 15,907,95 pesetas.

# Suscripción a favor de las víctimas de Puerto Paniza

Suma anterior: 14,650'50 pesetas.

Por la suscripción realizada por la Sección de Tranvías de Barcelona, 835'90 pesetas; Recaudado por suscripción en el Sindicato Unico de San Sadurn de Noya, 30'75; Recaudado en la asamblea de la Sección de Oficios Varios del Sindicato Unico de Estepona, 13; Del Ateneo Libertario de Las Ventas (Madrid), 27'65; Sindicato Unico de Trabajadores de Villafraanca, 10; Sindicato Unico de Trabajadores de Tolosa, 88; De los compañeros de la casa Macario, 9'50; M. Tarreras, 1'50; Un grupo de compañeros de la casa Auxiliar Textil, 24'05; Varios compañeros de la casa Borrás, 21; Un grupo de compañeros de la casa Ribó, 7'35.

Ferrovial M.Z.A., Brigada 2-bis, Pueblo Nuevo: Libertad Sans, 0'50; A. Camarero, 1; J. Durán, 1; M. Estellós, 0'50; A. Aparicio, 0'50; E. Gil, 0'50; M. Gil, 0'50; I. López, 0'50; S. Cutanda, 0'50; J. Depedro, 0'50; C. Bernabé, 0'50; M. Mas, 0'50.

De un grupo de compañeros de la casa Borrás, 27'65.

De los obreros de la casa Cizcano: J. Trullasque, 0'50; R. Prades, 0'50; F. Lluch, 0'70; S. Ibáñez, 0'25; D. Escamez, 0'50; Passani, 0'50; F. Chivita, 0'25; T. Calabuig, 0'25; J. Trullas, 0'50; Josefa Piñana, 0'50; J. Fernández, 0'50; Avelina García, 0'50; Conchita García, 0'50; C. V., 0'25; R. U., 0'25; Ofelia Doval, 0'50; Orquídesa Doval, 0'50; Josefa Ayala, 1; A. T., 0'50; J. G., 0'50; R. M., 0'25; I. Ornesque, 1; Manuel Vin, 0'25; Ramón Calvo, 0'25; Agustín Cardona, 0'50; Miguel Cardona, 1; C. Salas, 0'50; Juan Calabuig, 0'25; Juan Bargallo, 0'50; Manuel Vives, 0'50; José López, 0'50; Antonio Bernat, 1; Pedro Devesa, 0'25; Antonio López, 0'50; Antonio Muñoz, 0'50.

Recaudación hecha por las Juventudes Socialistas Unificadas de Sitges: José Turbón, 0'50; Mateu Jové, 0'50; Francisco Abadías, 1; Manuel Durán, 1; Carmen Morón, 0'50; Rosendo Torres, 0'50; Carme Monjel, 1; María Serrano, 0'50; Paulino Garcia, 1; C. R., 0'50; Carlos Carbonell, 1; Vicente Jacó, 1; Juan Aragón,

Este número de SOLIDARIDAD OBRERA, ha sido visado por la censura gubernativa

# Provincias

## ¿Qué ocurre en la cárcel de Valladolid?

Constantemente recibimos noticias de la cárcel de Valladolid, quejándose del trato que reciben los presos por parte del director, los empleados, el médico y el maestro. Como una trilogía sinistra ha caído sobre los impossibilitados de toda defensa, estas tres categorías de funcionarios destinados para que el buen trato prevalezca, instruir al ignorante y velar por la salud del recluso.

Bien está repetir lo que no hace muchos días decíamos desde las páginas de SOLIDARIDAD OBRERA: "Los fascistas son asesinos al servicio del capital."

Cinco días llevan los reclusos de la cárcel de Valladolid sin que sus estómagos hayan recibido un gramo de alimento. Cinco días de angustia y de protesta, porque, según los informes, la guardia militar que custodia el establecimiento, obedeciendo consignas de la reacción dispa sobre los reclusos con las más negras intenciones. Tratan de asesinarlos impunemente con el beneficio del director, que busca medios y ocasión de vengar con sangre proletaria la detención de su propio hijo que está bajo su custodia por haber practicado el pistolismo en las filas del fascio.

El maestro, que, por lo visto, tuvo buen cuidado de educar a su hijo jesuiticamente, está en el mismo caso que el director. También tiene otro hijo preso por fascista.

En el mismo caso se encuentra el médico con otro de sus hijos.

En resumen: la cárcel de Valladolid, es el refugio de cuantos indeseables sustraen al actual Gobierno a las veleidades de la conspiración contra el régimen, puestos en manos de quien secretamente busca el desprestigio de quien no tuvo la gallardía de tratarlos como a verdaderos réprobos de la corriente de opinión y el deseo popular.

Paradoja de las paradojas. La reacción encarcelada, instigada por la reacción carcelaria con mentalidad troglodita, para tramar planes agresivos contra los presos de tendencia liberal.

¿Sabe el director general de Prisiones el trato que reciben los presos de Valladolid? ¿Sabe que están realmente bajo la custodia y el sometimiento de tres fascistas que ponen en juego todas cuantas perversidades y maquiavelismos heredados de sus padres para eliminar al resto de los reclusos?

Pues si no lo sabe se lo decimos nosotros: El director, el médico y el maestro, en efectivo, son los hijos de los que, al bien fueron nombrados oficialmente en tiempos de infuante memoria, en la actualidad no han tenido el valor de poner sus cargos en manos del Gobierno, diciendo: Nuestros sentimientos monárquicos son incompatibles con el régimen que el pueblo ha tenido a bien dar a España.

A nosotros nos interesa en menor grado el nombre y la tendencia de quien ejerce tales cargos o sufre los rigores de la cárcel —con atenuaciones manifiestas en esta ocasión— por una actuación que responde a tendencias o miras políticas. Lo que no podemos admitir, lo que puede considerarse canallasco, es que valiéndose de una posición oficial, se trate de eliminar impunemente a quien tuvo siempre el pundonor y la nobleza de combatir lo que fue contrario a su manera de pensar y de sentir. A quien tuvo la gallardía de no explotar y sacar provecho de cuantas cosas le repugnan.

El director, el médico y el maestro de la cárcel de Valladolid deben ser destituidos inmediatamente, porque son una vergüenza para el régimen, porque vulneran la ley y restringen los derechos del pueblo.

Es preciso reconocer de antemano, que los Colegios y Federaciones, lejos de defender los intereses de todos, sólo se preocupan de favorecer los privilegios de unos cuantos.

Existen, por otro lado, técnicos que, al amparo de la política, por ser hermanos de un ex ministro, o por otros motivos semejantes de parentesco o amistad, consiguen escapar cuarenta y tantas obras oficiales (amén de las particulares) en una

La economía mundial atraviesa por una crisis tan aguda y de características tan perñadas que a nadie se le oculta que estamos asistiendo a su agonía.

La errónea aplicación del maquinismo y otros adelantos de la ciencia en el pasado siglo y también en parte del presente, ha trastornado de tal manera el equilibrio de la sociedad actual, que sitúa a ésta al borde mismo del precipicio.

¡SI, A VOSOTROS, INTELLECTUALES, TRABAJADORES DEL CEREBRO, NOS DIRIGIMOS!

Vuestros puestos están en las filas del proletariado; explotados con más refinamiento que vuestros hermanos de clase, debéis por fin sacudir vuestro conformismo y vuestra apatía, para unir vuestro esfuerzo cerebral y la iniciativa de vuestro ingenio, al dinamismo muscular de vuestros hermanos los obreros manuales, y enseñarles a la vez lo que ellos ignoran; así viviréis las consecuentes reivindicaciones que en tiempo no muy lejano, abrazados estrechamente los unos a los otros, podremos lograr.

El técnico libre se encuentra a la merced del egoísmo del propietario, contratista, Empresa, y también, hay que decirlo claro, de muchos compañeros de profesión que ejercen sobre ellos una dictadura, por este motivo más opresiva.

Para evitar que los técnicos militares, que no hayan cursado sus estudios en centros civiles, actúen en las Empresas...

Para abolir las retribuciones de hambre...

La Comisión

## Sindicato Unico de la Construcción de Madrid A los arquitectos, ingenieros aparejadores y peritos de las distintas industrias

La economía mundial atraviesa por una crisis tan aguda y de características tan perñadas que a nadie se le oculta que estamos asistiendo a su agonía.

La errónea aplicación del maquinismo y otros adelantos de la ciencia en el pasado siglo y también en parte del presente, ha trastornado de tal manera el equilibrio de la sociedad actual, que sitúa a ésta al borde mismo del precipicio.

¡SI, A VOSOTROS, INTELLECTUALES, TRABAJADORES DEL CEREBRO, NOS DIRIGIMOS!

Vuestros puestos están en las filas del proletariado; explotados con más refinamiento que vuestros hermanos de clase, debéis por fin sacudir vuestro conformismo y vuestra apatía, para unir vuestro esfuerzo cerebral y la iniciativa de vuestro ingenio, al dinamismo muscular de vuestros hermanos los obreros manuales, y enseñarles a la vez lo que ellos ignoran; así viviréis las consecuentes reivindicaciones que en tiempo no muy lejano, abrazados estrechamente los unos a los otros, podremos lograr.

El técnico libre se encuentra a la merced del egoísmo del propietario, contratista, Empresa, y también, hay que decirlo claro, de muchos compañeros de profesión que ejercen sobre ellos una dictadura, por este motivo más opresiva.

Para evitar que los técnicos militares, que no hayan cursado sus estudios en centros civiles, actúen en las Empresas...

Para abolir las retribuciones de hambre...

La Comisión

## Resumen de la huelga de Vitoria

La huelga general de Vitoria, expulsa la representación de la Confederación Nacional del Trabajo por orden gubernativa del local donde sus oficinas, Patronal y representaciones obreras venían celebrando sus reuniones, ha terminado con la más vergonzosa solución al aceptar el laudo las representaciones de las demás organizaciones obreras.

Cuando ya se creía que el conflicto había entrado en vías de una solución digna para los trabajadores, una traición más de los que tanto y tanto prometieron comprometerse para alcanzar unas mejoras justas y humanas, ha venido a sembrar el desconcierto y la indignación entre los trabajadores, que con tanta ejemplaridad han sabido mantener esta huelga durante ocho días.

Sabido es que el origen de este conflicto está en una iniciativa que lanzó el Sindicato Unico y que fue acogida por todos los trabajadores de Vitoria organizados en distintas centrales.

A raíz de aquella iniciativa se celebró una asamblea, a la que acudieron representantes de los Católicos, sin que la U. G. T. ni Vascos —éstos por motivos sentimentales— enviaron representación, por estimar que era necesario formar una Alianza antes de tomar ningún acuerdo sobre los puntos a discutir en aquel acto. La asamblea, aprobados todos los puntos que se llevaban a discusión, acordó nombrar una Comisión, compuesta por miembros de las cuatro organizaciones existentes en Vitoria, para que hiciera las gestiones necesarias

La solución dada a este conflicto ha creado un ambiente hostil a las organizaciones firmantes del arreglo, y una corriente de simpatía hacia la C. N. T., que se ha mantenido siempre a la expectativa de lo que las demás organizaciones pudiesen realizar en contra de las aspiraciones de los trabajadores.

Por tanto, al ser expulsada sin la protesta del resto de la Comisión de huelga, la representación de la Confederación Nacional del Trabajo, ha quedado designada de todo acuerdo o solución que al conflicto se le dió, quedando a salvo la moral de esta organización, a espaldas de la cual se ha dado la solución más rastrera al conflicto.

Hay que hacer constar, asimismo, el hecho simpático de un compañero de la Comisión de Sindicatos Católicos, pues al ser presentado el laudo para firmarlo, éste se negó rotundamente, por entender que no satisfacía ni con mucho las aspiraciones del pueblo de Vitoria; debido a este gesto de hombría y de firmeza fué expulsado, al igual que la Comisión de la C. N. T.

El paro continúa siendo absoluto en toda la capital y extrarradio. Las conversaciones entre obreros y patronos menudean. Continuaremos informando.

X. X.

El Corresponsal

## Sindicato del Ramo de la Madera Interesante asamblea - Los acuerdos recaídos son de gran importancia. ¡Afiliados al Sindicato todos a cumplir

El día 5 del mes en curso, el Ramo de la Madera, en magna asamblea, tomó unos acuerdos que por su importancia y trascendencia tenemos el deber de poner en conocimiento de todos los trabajadores del ramo.

El problema de los parados hay que mitigarlo, ya que en régimen no hay solución.

Los trabajadores del Ramo de la Madera acordaron en su asamblea luchar sin tregua ni descanso para que en corto plazo implantase la jornada de 36 horas.

Otro de los acuerdos fué el impedir la entrada de muebles de otras localidades, por suponer un peligro la importación, ya que su competencia daña en gran manera nuestras tácticas de lucha.

La unificación del salario fué tema que por su realización inmediata se pronunciaron todos los trabajadores.

La Bolsa del Trabajo, control necesario para evitar el favoritismo y las recomendaciones, fué asimismo acordada.

Además, se acordó que a partir del mes en curso el sello federal, que hasta aquí lo pagaba el Sindicato, sea pagado por los trabajadores, ya que supone un pequeño estorno y el Sindicato tendrá margen para atender a la propaganda y al pago de la deuda de la Cooperativa.

Así, pues, por voluntad soberana de la asamblea, el sello confederal, cuyo valor es de 25 céntimos mensual, correrá a cargo de los afiliados de este Sindicato.

La Junta está facultada para dar forma a estos acuerdos, y nosotros, por adelantado, os decimos que para que pronto sea un hecho, contamos con vuestra ayuda, que tenemos la seguridad no regatearéis.

¡Trabajadores! ¡Obreros todos, en pie de lucha por las 36 horas! ¡Por la implantación de la Bolsa y la pronta unificación de salarios! ¡Guerra a la importación de muebles!

Viva el Sindicato de la Madera!

## Sindicato Unico del Ramo de la Metalurgia

(Sección de Mecánicos) LA GESTA DE LOS COMPANEROS DE LA CASA "ILDEA"

Después de diez semanas de huelga, mantenida con toda entereza, propia de hombres conscientes, los compañeros de la casa "Idea" han lanzado el primer grito de solidaridad, a todos los camaradas mecánicos en particular y metalúrgicos en general, para seguir adelante en la lucha establecida.

Podríamos hacer historia de este conflicto, pero de momento nos limitaremos a decir que el motivo de este conflicto es, una vez más, la testarudez de un burgués que no quiere reconocer lo justo de las peticiones de estos obreros.

Al punto que han llegado las cosas, al entrar en la semana once de huelga, la Sección de mecánicos ha decidido dar estado público a este conflicto, recabando la solidaridad de los compañeros para los trabajadores de la casa "Idea".

Al efecto, esta Sección ha puesto en circulación unos sellos para ayudar a mantener el conflicto.

¡Compañeros mecánicos, solidaridad para los bravos luchadores de la casa "Idea".

La Junta de Sección (Sección Electricistas)

A pesar de la insistencia con que esta Junta procura por todos los medios el hacer comprender a todos los electricistas la necesidad de estar enrolados en nuestro Sindicato, aun hay quien se obstina en no querer comprender así.

Es preciso, camaradas, que acudáis sin dilación a este nuestro llamamiento (y nos referimos a los que trabajan y a los que no trabajan), para de común acuerdo entre nosotros, organizar nuestras titánicas fuerzas, debilitadas por un azar del destino, y bien comprometidas, llevemos a la práctica cuantos trabajos sean necesarios hasta conseguir el objetivo que perseguimos y que, innegablemente, hemos de alcanzar si la voluntad férrea de los hombres no decae y prestan su concurso desinteresado en esta empresa, que no tiene otro fin que el anista liberadora de esta laberíntica sociedad que no tiene razón de ser, pero que se sostiene con incontables equilibrios gracias a las fuerzas coercitivas del Estado y a la inconsciencia que reina entre la mayoría de los hombres.

¡Creéis lógico, camaradas, continuar en el sueño atargado que invade nuestras vidas? ¡Nosotros entendemos que no!

Por tal concepto, es de imprescindible necesidad incorporarse a la lógica y reaccionar de todo lo amorfo y perjudicial que nos rodea y obrar como seres conscientes que no están dispuestos a seguir siendo esclavos de una burguesía castrada y vil, como la que desgraciadamente soporizamos.

Esperando acudiréis todos como un solo hombre, os saluda fraternalmente. — La Junta.

Las Justas

El compañero de las Juventudes Libertarias que fué a pegar carteles para el Sindicato Mercantil, tendrá la bondad de pasar por el nuevo domicilio, Plaza Francisco Maciá, 12, con la escalera que se llevó.

Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

Se convoca a todos los delegados de los Grupos, para hoy, martes, SIN FALTA, en el sitio y hora de costumbre, para comunicarnos un asunto de sumo interés. Se os ruega no faltéis.

Federación Local de Sindicatos Unicos

Se ruega a todos los Comités de relaciones de las diferentes industrias que residen en Barcelona, manden la dirección a esta Federación lo más pronto posible.

El Comité

Sindicato Unico de la Construcción

Se comunica a todos los delegados de las obras que se personen en sus locales de barriadas para recibir orientaciones sobre un asunto de mucha importancia para el Sindicato.

Sindicato Unico del Ramo del Vestir

Compañeras y compañeros: Este Comité ha acudido a un llamamiento de la Patronal para proseguir la discusión de las bases, y después de una acalorada discusión, ha tenido que romper nuevamente, por la intransigencia patronal.

Nos hemos visto, pues, impossibilitados de seguir discutiendo. ¡Que cada uno se mantenga en su lugar! ¡Viva la huelga! ¡Viva la C. N. T.!

Nota: Se ruega encarecidamente a todos los compañeros y compañeras, que mañana pasen por nuestro Sindicato, Plaza Maciá, 12, primero.

## Sindicato del Ramo de Alimentación

IMPORTANTE A TODOS LOS GALLETEROS DE ESPAÑA

Habiéndose aprobado unas bases aquí en Barcelona, y para que rijan en todo el resto de España, esperamos el máximo interés de vosotros para adquirir ejemplares de las mismas.

Para lo cual dirigirse al Sindicato Ramo Alimentación (Sección Galletas), calle Merced, Núm. 8, principal, Barcelona.

La Junta SECCION INDUSTRIA GASTRONOMICA

Después de las entrevistas que ha tenido esta Industria Gastronómica Confederal, con la Patronal de la barriada de San Andrés, se ha podido llegar a una solución definitiva y satisfactoria, por lo que respecta a las bases de trabajo, que deben regir en aquella demarcación.

Por lo expuesto, damos por terminado el conflicto que los obreros gastronómicos sostenían con los industriales de la barriada de San Andrés.

Lo que ponemos en conocimiento del público en general de aquella barriada y en particular de los trabajadores confederados.

Como consecuencia de este convenio, se ha podido alcanzar alguna rebaja de precio en algunas consumiciones que últimamente habían sido aumentadas en demasía.

La Penencia Barcelona, 5 de junio de 1936.

Sindicatos Mercantil y Vestir de Barcelona

Comunicamos a todos los afiliados a los Sindicatos Mercantil y Vestir, así como a toda la Organización en general, que a partir de esta fecha los citados Sindicatos quedan instalados en la Plaza de Francisco Maciá (antes Plaza Real), Núm. 12, primero, cuyo local ponemos a disposición de los Sindicatos de la localidad.

Las Justas

Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

Se convoca a todos los delegados de los Grupos, para hoy, martes, SIN FALTA, en el sitio y hora de costumbre, para comunicarnos un asunto de sumo interés. Se os ruega no faltéis.

Federación Local de Sindicatos Unicos

Se ruega a todos los Comités de relaciones de las diferentes industrias que residen en Barcelona, manden la dirección a esta Federación lo más pronto posible.

El Comité

Sindicato Unico de la Construcción

Se comunica a todos los delegados de las obras que se personen en sus locales de barriadas para recibir orientaciones sobre un asunto de mucha importancia para el Sindicato.

Sindicato Unico del Ramo del Vestir

Compañeras y compañeros: Este Comité ha acudido a un llamamiento de la Patronal para proseguir la discusión de las bases, y después de una acalorada discusión, ha tenido que romper nuevamente, por la intransigencia patronal.

Nos hemos visto, pues, impossibilitados de seguir discutiendo. ¡Que cada uno se mantenga en su lugar! ¡Viva la huelga! ¡Viva la C. N. T.!

Nota: Se ruega encarecidamente a todos los compañeros y compañeras, que mañana pasen por nuestro Sindicato, Plaza Maciá, 12, primero.

El Comité

## ¡AMNISTIA! ¡AMNISTIA!

En la Penitenciaría Militar de Mahón siguen presos aquellos soldados que se negaron a salir para Asturias el día 4 de octubre. ¿Qué espera el Gobierno?

Toda la Prensa confederal y anarquista, especialmente SOLIDARIDAD OBRERA, "Tierra y Libertad", "Cultura Obrera" y "Fructidor", han puesto sus páginas al servicio de los que yacen entre rejas.

Aunque es triste confesarlo, la demás Prensa izquierdista de toda España, sin excepción alguna, después del 16 de febrero no se ha acordado de aquellos hombres que, a pesar del decreto-ley, siguen presos.

Antes de las elecciones, en las páginas primeras de estos rotativos, con caracteres mayúsculos, sólo había dos palabras: ¡Amnistía! ¡Indulto! Y hoy, que quedan muchos presos; hoy, que están en el Gobierno aquellos hombres que prometieron en sus campañas periodísticas amnistía, esa palabra brilla por su ausencia.

Es doloroso reconocerlo, pero la realidad lo demuestra. Aquellas plumas que con tanto calor defendían la causa justa y humana de los presos, se movían al compás de un enchufe o apsoleados por unos cobres; nada más. Lo que escribía la pluma no estaba en el corazón; ni en la mente del "escribidor", porque si hubiese sentido cuánto decía, hoy se guiría diciéndolo, porque quedan entre rejas todavía muchos seres.

En todos los mítines de propaganda electoral, la bandera que se treolaba era: "¡Libertad para los presos! Los discursos de los prohombres que hoy rigen los destinos de este país desgraciado, se lespiraban en aquellos seres privados de libertad. Las multitudes, ávidas de justicia, sedientas de libertad, deseosas de que sus hermanos abandonasen el presidio, rubricaban la perorata con calurosos aplausos.

Y así, por esa artimaña, comerciaron con el dolor de las familias que tenían al padre, al hermano, o al hijo preso; explotaron el sentimentalismo que anda en el corazón del pueblo, cuyo precio fué una victoria política electoral.

Algunos gobernantes pasaron de la caída tétrica del penal a la cómoda poltrona del Ministerio.

Muchos presos liberaron, cierto; pero no lo es menos que muchísimos esperan que se abran las puertas del encierro.

Como paradoja, citaremos dos casos. En la Penitenciaría Militar de Mahón, siguen presos aquellos soldados de la Coruña que hicieron cuanto pudieron para leer que su regimiento no marchase hacia Asturias a ametrallar a los heroicos obreros que, en una gesta histórica, querían implantar un régimen más ar-

mónico. También siguen presos los soldados del regimiento de Zaragoza, que cuando marchaban a combatir contra sus hermanos los proletarios asturianos, a su paso por Logroño hicieron un plante de rancho. No es necesario decir más de esos procesos, que toda la Prensa reseñó; el caso se comenta solo.

Se está elaborando una ampliación de la amnistía. Yo quisiera ser un Zola para escribir otro "Yo acuso" que llegase a las altas esferas; que lograse libertad a todos —¡a todos sin excepción!— los presos.

Yo quisiera poder hacer vibrar el corazón de todos los que escriben, para que, desinteresadamente, en esta hora que parece saldrán del penal unos números para convertirse en hombres otra vez, pusieran sus plumas, toda su inteligencia, todo su corazón al servicio de los que parece quieren hacer quedar privados de la libertad.

Yo quisiera llegar a las regiones más recónditas del alma del pueblo; de ese pueblo sentimental de tan compleja psicología; de ese pueblo que se le surcan las mejillas con lágrimas cuando le presentan una escena conmovedora, para que en estos instantes, en que en la capital de España se elabora una ampliación de la amnistía, su deseo, su aspiración, su único clamor fuese: ¡Amnistía! ¡Indulto para todos los presos! ¡Para todos!

Alberto Martín

DESDE SANTANDER

Del estado del conflicto del Ramo de la Construcción

A la hora en que escribimos estas líneas el movimiento de la Construcción continúa en el mismo estado de los días anteriores: resistencia cerril por parte de la Patronal y actitud expectante de nuestros compañeros, que saben mantenerse a la altura de las circunstancias.

dando así un magnífico ejemplo del excelente espíritu de lucha que les informa; espíritu de lucha que queda bien patentizado, acudiendo a cualquiera de las asambleas que estos trabajadores celebran. Asambleas compactas, tumultuosas, llenas de vida y dinamismo.

Hemos tenido el gusto de acudir, como meros espectadores, a una de

elias y la impresión que recibimos es de las más gratas; por ella colegimos que el impulso combativo de estas camaradas no decaerá tan fácilmente, a pesar de que hoy entran en el décimo octavo día de lucha.

El paro continúa siendo absoluto en toda la capital y extrarradio. Las conversaciones entre obreros y patronos menudean. Continuaremos informando.

X. X.

El Corresponsal

Las luchas del proletariado francés

Abandonan el servicio los trabajadores de espectáculos públicos.- En algunas provincias presentan bases los empleados de tranvías y recogida de basuras.- Central eléctrica paralizada. - Huelgas en las cuencas mineras del Norte. - ¿Hacia una solución?

EXTERIOR

Promesas del Gobierno francés

El nuevo ministro de Justicia de Francia, en Espinal, el domingo, se puso al frente de una manifestación que organizó el Frente Popular...

Faltan los medicamentos más urgentes

París, 8. — El personal del "Cinema Apolló", habiéndose negado la Dirección a aceptar sus reivindicaciones, abandonó el servicio...

Se evita un grave conflicto

París, 8. — El ministerio del Trabajo ha manifestado que los delegados patronales y obreros de molinería de la región de París...

Centros industriales paralizados por falta de fluido eléctrico

Clermont Ferrand, 8. — A consecuencia de la huelga de la central de electricidad que surte de fluido a las fábricas Michelin...

Huelgas en puertos y minas

París, 8. — Mientras en París se ha llegado a un acuerdo para solucionar las huelgas, en Dunquerque se ha declarado el paro esta mañana...

En varias obras en construcción se izan banderas rojas

París, 8. — Se han declarado en huelga los obreros del Ramo de la Construcción, ocupando pacíficamente los tajos...

Proporciones del conflicto. - Se establecen turnos a fin de no abandonar las fábricas

París, 8. — El movimiento huelguístico ha adquirido en toda Francia enormes proporciones, amenazando con arrollar todas las oposiciones...

La venta de periódicos. La situación en provincias

París, 8. — Se considera que serán necesarios todavía algunos días para apaciguar la situación social. De fuente oficiosa se declara que el mejoramiento de la situación registrada ayer en la región de París...

Almacenes que continúan ocupados por el personal, el que utiliza para dormir, los muebles, colchones, sábanas, etc.

París, 8. — Los huelgas en provincias se multiplican. En Marsella han cesado en el trabajo dos millares de obreros de las refineras de azúcar...

Huelga en el puerto de Marsella. - En el Havre huelga de los obreros de la Limpieza Urbana

París, 8. — Las huelgas en provincias se multiplican. En Marsella han cesado en el trabajo dos millares de obreros de las refineras de azúcar...

¿Hacia una solución?

París, 8. — Esta noche, a las veintidós horas, las delegaciones patronal y obrera han firmado ante el jefe del Gobierno, señor Blum...

Un millar de personas mueren de hambre

Peiping, 8. — El hambre se extiende en la provincia de Kansu. Un millar de personas han perecido a consecuencia del hambre en los últimos días en Lang-Cheum, capital de la provincia.

La cuestión de la restauración de los Habsburgo

En Ginebra cuando la impresión de que es cierto el deseo de Mussolini de favorecer la restauración de los Habsburgo...

Una estadística oficial

París, 8. — Según cifras oficiales, el número de huelguistas en la región de París, asciende a 250.000. En el Norte de Francia el número de obreros en huelga asciende a 300.000.

ULTIMA HORA Se ha solucionado el conflicto que sostenían los mineros de Figols

A las doce de la noche pasada ha quedado definitivamente solucionado el conflicto de los mineros de Figols. Anticipamos solamente que la solución ha sido un triunfo total para los compañeros que tan dignamente han sabido mantenerse sin desfallecer un momento.

Hoy continuará la huelga del Ramo de Construcción en Lérida

continúa en el mismo estado y que hoy continuará la huelga. La pretendida solución ha sido obra de unos elementos que no representan a nuestra organización ni representan el sentir de los huelguistas.

INTERIOR Habló un jefe

Largo Caballero ha pronunciado un discurso en un club madrileño. Al empezar dijo que el acto lo realizaba como en la intimidad. Su actitud no ha sido la de estos días pasados. Largo Caballero habló en un tono bastante más moderado.

Un millar de personas mueren de hambre

Peiping, 8. — El hambre se extiende en la provincia de Kansu. Un millar de personas han perecido a consecuencia del hambre en los últimos días en Lang-Cheum, capital de la provincia.

ULTIMA HORA Se ha solucionado el conflicto que sostenían los mineros de Figols

A las doce de la noche pasada ha quedado definitivamente solucionado el conflicto de los mineros de Figols. Anticipamos solamente que la solución ha sido un triunfo total para los compañeros que tan dignamente han sabido mantenerse sin desfallecer un momento.

Hoy continuará la huelga del Ramo de Construcción en Lérida

continúa en el mismo estado y que hoy continuará la huelga. La pretendida solución ha sido obra de unos elementos que no representan a nuestra organización ni representan el sentir de los huelguistas.

AVISOS Y COMUNICADOS

Los compañeros de Junta de la Sección Pionerista del Sindicato del Automóvil, pasarán hoy, a las seis y media de la tarde, por el local social para cambiar impresiones.

domingo por la tarde. Hablará en nombre de las Juventudes Libertarias de Alicante, y lo hacemos así, puesto que antes lo indicaron los camaradas de Alicante. Desde luego que no celebraremos el mitin al sábado por la noche...

El tema, sobre el problema ferroviario, queda a vuestra elección. Enviar detalles, a la Subsección Barcelona Catalana.

El Sindicato del Transporte (Sección Taxis) mañana, de cuatro a cinco de la tarde, para un asunto de interés.

Camaradas de Orihuela (Teruel): La censura nos impide insertar los boletines de SOLIDARIDAD OBRERA.

Conferencias ATENEO "PAZ Y AMOR". — Susana Eulalia (Hospital) Siguiendo el curso de conferencias organizado por este Ateneo, mañana miércoles, a las nueve y media de la noche, el compañero Manuel Pérez disertará sobre el sugestivo tema "Entre el fascismo y la guerra (Misión de la juventud)".

BADALONA

GRANDIOSO MITIN DE AFIRMACION CONFEDERAL

El pasado viernes, día 5 del corriente, se celebró el anunciado mitin de afirmación sindical, en Badalona.

A las diez de la noche, con el local del Cine Victoria completamente abarrotado de público, dió comienzo el acto, bajo la presidencia del compañero Luis Blanco, quien en nombre de la Federación Local de Sindicatos Unicos, explicó la finalidad del mitin, que se era otra que la de informar a los trabajadores de Badalona sobre los acuerdos tomados en el Congreso Nacional que la C. N. T. acaba de celebrar en Zaragoza.

Se extendió en consideraciones sobre el paro obrero, especialmente en la industria textil y textil.

Con abundancia de detalles explicó las causas de esta crisis, motivada por el progreso de la maquinaria, la racionalización del trabajo y la incapacidad política y económica de los gobiernos y de la burguesía.

Para solucionar esta crisis —dijo— hay que poner en práctica los acuerdos tomados en el Pleno Regional de Sindicatos de la Industria Textil y Textil, recientemente celebrado en Badalona, que son: Trabajar cuatro días y medio a la semana y cobrar a razón de seis días; y no abandonar las fábricas que cierre la burguesía, sin intentar de ellas, exigiendo a la Patronal o al Estado, el abono de todos los jornales.

Estos acuerdos han sido ya presentados a la Federación Patronal de Hilados y Tejidos de Cataluña.

A continuación habló el camarada Vicente Turón, delegado de los Sindicatos de Badalona al Congreso de Zaragoza.

Expuso detalladamente los acuerdos y la importancia del Congreso Nacional de la C. N. T. en lo que hace referencia a la escisión confederal, autonomía revolucionaria con la U. G. T., pero obrero, fijación de normas y tácticas y concepto confederal del Comunismo libertario.

Después de informar sobre los acuerdos del Congreso, rotó a controversia a ese bellaco del periodismo burgués que responde con el nombre de José María Planas, el cual se pasa la vida insinuando y difamando a la Confederación Nacional del Trabajo y a sus militantes.

Concedió también con energías las provocaciones de ciertos individuos indecentes, instigados por un tal señor Pujol, afiliado a la Unión Socialista de Cataluña, regidor consejero del Municipio de Badalona, que pretende hacer la vida imposible a los compañeros afiliados, casi en su totalidad, en la C. N. T.

Francisco Iglesias, de San Félix de Guixols, hizo historia de la actuación de los gobernantes españoles durante el primer bienio de la República, destacando la labor de Miguel Maura y Casares Quiroga, desde el ministerio de la Gobernación, detallando el rosario de urtiemes que se cometieron contra el pueblo durante aquel período.

Explicó la posición de los anarquistas frente a la República, y la de la República frente a los anarquistas y la clase trabajadora, aclarando el significado del movimiento del 8 de diciembre, y el del 6 de octubre, de carácter político en Cataluña, y social en Asturias.

Después detalló minuciosamente los acuerdos del Congreso de la Confederación Nacional del Trabajo, respecto al parto revolucionario que la organización confederal propone a la Unión General de Trabajadores.

El compañero Iglesias terminó su peroración dirigiéndose a las mujeres, a las cuáles dice que deben negarse a entregar sus hijos a los gobernantes para ir a la guerra.

El compañero Francisco Arín trató sobre el problema de la escisión confederal, resuelto satisfactoriamente en el Congreso de Zaragoza, diciendo que nadie debe tener reservas mentales para ingresar en la C. N. T., ya que actualmente no existen motivos para que algunos elementos se mantengan sin el margen de día.

Con abundancia de detalles, explicó el concepto confederal del Comunismo libertario y su estructura orgánica, partiendo de las asambleas de trabajadores celebradas en los lugares de trabajo, el Comité de taller, el Consejo de fábrica, granja, etc., hasta llegar a la Sección, el Sindicato y la Federación de Industria, completándose estos organismos por la función administrativa de la Comuna o Municipio libre.

Respecto al paro obrero, dijo que era imprescindible que después de cuatro meses del triunfo del Frente Popular y con un Gobierno de izquierda, haya aún en España un millón de obreros en paro forzoso, habiendo en los Bancos de la nación diez mil millones de pesetas que no circulan y que podrían emplearse en trabajos y obras públicas: canalización de aguas, vías de ferrocarril, caminos vecinales, carreteras, redes de comunicación, repoblación forestal, etc., de las que tan necesitada está España.

El camarada Arín concluyó su discurso diciendo que los campesinos y los obreros industriales de todo el país viven en un fervor revolucionario, y que es necesario acumular todas las energías para el movimiento decisivo que da el triunfo a la revolución social.

El mitin, después de un breve resumen del compañero Blanco, concluyó



no a las doce y media de la noche.—Alejandro.

AVISO

Sección Maquinistas y Fogoneros de Badalona

La Junta de esta Sección, convoca a todos los maquinistas y fogoneros parados a que pasen por el Sindicato, para comunicarnos un asunto de interés, hoy, martes, de ocho a nueve de la noche. En la Secretaría del Fabril. — La Junta.

(Barrio de la Salud)

LA CONFERENCIA DE JAIME R. MAGRINA

Con el tema "De la República al Comunismo libertario", el camarada Jaime R. Magrina dió el jueves su atnucada conferencia en el Ateneo Obrero Cultural del Barrio de la Salud.

Durante hora y media, el conferenciante detalló el significado de la República y sus principios democráticos. La República es la forma de Gobierno en nombre de unos principios nuevos, creados por los enciclopedistas franceses; pero la República, igual que la Monarquía, deja subsistente la médula del régimen capitalista.

La República viene en España mediante una mutación sencilla de poderes. La Constitución dice que todos los ciudadanos son iguales ante la ley, y se reconocen las libertades públicas, pero otras leyes complementarias anulan de hecho todas las libertades reconocidas en la Constitución.

La República federal es más vulnerable que la unitaria, porque da libertad administrativa a los Municipios.

Los trabajadores no deben confiar la solución de sus problemas a la República, porque ésta es burguesa y capitalista, y solamente se preocupa de aumentar las fuerzas represivas y los presupuestos para subvencionar estas fuerzas.

La República no reconoce los principios revolucionarios o transformadores, pues ella defiende el régimen capitalista y la desigualdad de clases. El movimiento obrero, desde que existe, lucha contra el capitalismo y la propiedad privada, porque su finalidad es conseguir la igualdad económica, la instauración de una sociedad de iguales.

Si un partido obrero controlara el vehículo del tránsito de la República a la nueva estructura social, no se establecería el Comunismo libertario, sino un Comunismo de Estado, un Socialismo autoritario, que, probablemente, dejaría intangible al Estado capitalista.

El vehículo de tránsito debe ser la C. N. T., controlándose ella misma. Damos personalidad al movimiento obrero y virtualidad a la acción sindical. Desde los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo se debe laborar por la implantación del Comunismo libertario.

Esta es la síntesis de la conferencia del camarada Magrina.

El público, que fué muy numeroso, hasta el extremo de no haber en el local, sufrió muy satisfecho de la conferencia.

Para el próximo jueves, día 11, se anuncia otra conferencia, a cargo del doctor Félix Martí Ibáñez, que disertará sobre el tema "El sexo y la lucha de clases". — Alejandro.

OLESA DE MONSERRAT A LA JUVENTUD

A vosotros, jóvenes, que sentís ansias de superación, me dirijo, para invitaros a que toméis parte en la lucha que la humanidad tiene abierta con toda la injusticia social.

La juventud ha sido siempre el exponente más activo en todas las luchas transformadoras, y nosotros, la juventud de ahora, no podemos negar esta tradición. La humanidad tiene confianza con nosotros y debemos de procurar hacernos dignos de ella, luchando con todo tesón para que, lo que hoy es una esperanza, sea lo más pronto posible una realidad.

Hay que luchar en todos los centros, tanto personal como colectivamente. Hay que procurar substraernos de todos los prejuicios y obstáculos que se nos ponen a nuestro alcance. Procuramos espitar a los demás jóvenes de ambos sexos para que, igual que nosotros, se enrolen en nuestro movimiento emancipador.

Es también de la máxima importancia que procuramos concenarnos de que la mujer es algo más que una criada y un juguete del hombre. La mujer ocupa en la vida un puesto tan importante como el hombre, y nosotros debemos ser los primeros en reconocerlo. Si la mujer comprende que a nuestro lado recibe un trato de consideración superior al que le dan los demás hombres, fácilmente se convertirá en colaboradora de un movimiento que persigue su emancipación moral.

Poca cosa me resta más por decir. Sólo que procuramos estudiar todo lo más posible para capacitaros y ser lo más útiles posibles para la liberación de la humanidad. — E. G. D.

LERIDA

La Federación Local de Sindicatos Unicos a todos los trabajadores y a la opinión pública

Cuando nuestra organización ha dicho siempre y aun continúa diciéndolo que la política sólo sirve para engañar a los pueblos es porque la razón le sobra.

Cuando afirmamos que el bienestar general es imposible en una sociedad capitalista en la que se dividen los humanos en dos clases, es porque no sobra la razón también. Cuando decimos que las autoridades solo sirven para cuidar de sus intereses y de los de la burguesía, no nos equivocamos tampoco; cuando decimos que la clase trabajadora no debe esperar nada de las promesas que les puedan hacer ministros, diputados o alcaldes, es porque estamos cansados de ver cómo se juega con la clase que todo lo produce y de nada goza.

Hoy vamos a demostrar una vez más que nuestros juicios no han sido nunca meros caprichos de unos dementes como suelen decir todos aquellos que por su interés particular o colectivo defienden este régimen burgués, sino que han sido la consecuencia de un detenido estudio. Porque, aunque no somos académicos, tenemos razones de experiencia, que es una escuela más práctica.

El día 23 de abril próximo pasado, el Sindicato del Ramo de Construcción afecto a la C. N. T., presentó un oficio de huelga con el tiempo reglamentario para el las autoridades y la burguesía no daban trabajo a la enorme masa de trabajadores en paro forzoso, exigirlo desde la calle, única arma que los desheredados tenemos para que la justicia nos oiga. Inmediatamente fue llamada la Comisión de huelga para ver la forma de evitar el conflicto. Dicha Comisión fué recibida por el Ayuntamiento, y ésta le instó a las autoridades de la forma que ella veía la solución. Después de varias reuniones el alcalde y todo el Ayuntamiento, ingeniero y arquitecto con él, nos prometieron que el paro forzoso se solucionaría tan pronto como tuvieran el número exacto de los obreros en paro forzoso. El delegado del Trabajo y los ya citados prometieron acabar con el paro en el término de tres o cuatro semanas, empezando a trabajar la primera DOSCIENTOS y sucesivamente irían aumentando hasta que no se hablara más de esta cuestión. Nos dieron una lista de trabajos a empezar, en los que se podían ocupar tantos trabajadores como hubieran parados. Además irían preparando otros trabajos para cuando los citados terminasen.

Efectivamente: La semana primera empezaron los doscientos, pero de esa cantidad no pasó ninguna semana, por lo que hubo que hacer turno semanalmente, cosa que el delegado del Trabajo y los del Ayuntamiento nos dijeron que no sería necesario.

Pasamos por aquello, para hacerle ver a quien no es ciego, que no somos sistemáticos y que sólo nos interesa el que como productores que somos, el tener el pan de cada día. No el nuestro solamente, sino el de todos los seres que pueblan la tierra, sean de la escuela ideológica que sean.

Y ahora, mira pueblo leridano los resultados.

A las seis semanas nos dice quien nos prometió la solución del paro forzoso, que la próxima semana NO ADMITIRÁ más obreros porque PARALIZA LOS TRABAJOS. Los parados se han estado aguantando quizás por nuestras reflexiones, pero ahora que se ha confirmado una vez más nuestra eterna duda, no haremos la más mínima reflexión, sino que nuestro apoyo moral lo tendrán, ya que no tienen el de los que pueden dárselo. Y se lo daremos porque no comprendemos cómo hace seis semanas todo era de color de rosa y hoy es de color negro. Tal vez nos vengan con la cantinela de siempre: que los trabajadores no cumplen con su obligación, y que les resulta muy caro, y que hay quien lo hace más barato que le resulta al Ayuntamiento haciéndolo él por su cuenta. Tal vez en los dos casos últimos tenga razón, pero no es culpa nuestra ni de los trabajadores, sino de la incapacidad técnica de los representantes. De ello estamos dispuestos a dar razones y pruebas cuando se nos pidan.

No comprendemos tampoco cómo después de haberse gastado cuarenta o cincuenta mil pesetas en las obras empezadas, las paren sabiendo que a la vuelta de poco tiempo todo estará deshecho y será un capital inutilmente gastado. Y no comprendemos tampoco cómo el Ayuntamiento cierra los ojos de una manera tan loca y tira a las ruinas un capital tan considerable.

¿Por qué lo hace? ¿Por qué no tiene presupuesto? ¿Ya sabe donde sacarlo, puesto que el agua sólo se puede sacar de donde hay y no de donde está seco.

¿Por qué lo resulta caro? Que nos pida una explicación y se haremos ver cómo, trabajando igual, se hará seis veces más trabajo con los mismos utensilios que posea.

¿Que por el contrario lo hace por sembrar la desesperación entre los ya bastante desesperados que padecen hambre un día y otro día mientras que hasta los del Ayuntamiento comen a dos carrillos?

Allá ellos con las consecuencias que puedan derivarse de sus decisiones, porque el hambre es mala consejera, y los trabajadores empezamos a reconocer que es preferible morir de cualquier otra forma a morir de hambre. ¿Contras hay en los almacenes hacinados, lo que a ellos les hace falta.

Y cuando, que no pedimos limosna. Pedimos trabajo para con nuestro jornal adquirir, si no ya lo necesario, porque esto sólo será posible en otra sociedad que sea más igualitaria, en la que se acaben las clases, sólo para detener los alaridos del estómago hambriento.

Ténganlo en cuenta las autoridades, la burguesía y la opinión pública. Y vosotros, trabajadores todos, tened muy en cuenta que no se trata de aquello de "no hay dinero", puesto que en el momento de las elecciones, se decía: "Nosotros sacaremos los presos y acabaremos con el paro forzoso", que es lo mismo que tener asegurado el solucionarlo.

De forma que si ahora no lo solucionan, es porque no quieren. Y si es que no quieren ellos, hemos de hacerlo los trabajadores, porque de ello depende el que podamos comer, aunque sea poco y malo.

La Federación Local de la C. N. T. está con vosotros y los Sindicatos que a ella pertenecen, a la expectativa. ¡Trabajadores todos, salud y energía! Por la Federación Local,

El Comité

Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona

DE INTERES PARA TODOS LOS CONFEDERADOS

Esta Federación recuerda el deber que tiene todo confederado de exigir le sea puesto el sello confederal en el carnet, al hacer efectiva la cotización de la última semana de cada mes. Al mismo tiempo, también recordamos que en los carnets no puede faltar la hoja de cotización semanal pro presos, que también es preciso que esto se tenga en cuenta, compañeros, porque es necesario que los Comités perciban normalmente lo que por acuerdo de la organización se consignó del producto de estos sellos.

En espera de que todos haréis los posibles para que se cumplan los acuerdos de la organización, os saludamos, por el Comunismo libertario. — El Comité.

San Adrián de Besós GRAN FESTIVAL

A beneficio de su Escuela Racionalista, que tendrá lugar mañana, miércoles, día 10, a las nueve de la noche, en el popular Casca Artigas de la calle Valerian Adrián, 35, Artigas, bajo el siguiente programa:

Dibujos sonoros. La divertida cinta cómica, "Charlot empacador". La grandiosa película de avanzada social, "Gloria y hambre", por Richard Barthelme y Lorotte Young. El gracioso artista vey en su género, "Raspa raspa", acompañado por un famoso guitarrista. La bellísima y genial vodevile, Elena Brito. El simpático divo de los divos, Eduardo Brito, que cantará lo más selecto de su repertorio. Los intermedios serán amenizados por la "Orquesta Sinfónica". Entrada única, 1 peseta.

SOLIDARIDAD OBRERA es el grupo principal del espectáculo

TARRAGONA

TARRAGONA CARECE DE HOSPITAL

Tarragona es la ciudad del abandono, por lo menos en lo que hace referencia al servicio médico sanitario. No tiene montado ningún servicio para casos de urgencia. Decimos esto, porque muy a menudo ocurren demoras y si no haber un servicio médico de urgencia da lugar a que muchas veces, al tenerse que improvisar la cura, recurran al primero que se presta voluntariamente, sin las debidas condiciones de seguridad.

Para ello se precisa ir a la creación de un servicio médico de urgencia permanente, con todos los adelantos que hoy la ciencia pone al servicio de los hombres.

No nos cabe en el pleno siglo XX, una ciudad que quiere colocarse a la cabeza de los pueblos cultos, como Tarragona, tenga en el mayor de los abandonos a sus habitantes, que en caso de necesidad tienen que ver cómo se extingue la vida de los seres queridos, por falta de asistencia.

La Prensa local que tanto se preocupa de asegurar la vida de las piedras viejas que se derrumban bajo el peso de los años, mejor sería que se interesara un poco más de asegurar la vida de sus habitantes, y esto es que sería una prueba de cultura y de civilización.

Tarragona también necesita de un hospital; muchos se extrañarán de esto, porque dicen que existe uno; si en verdad existe uno, es como si no existiera, y vamos a explicar el por qué. El hospital que aquí tenemos, si bien ostenta el nombre de "Hospital Civil", no es tal, porque es propiedad particular de unos señores que hacen y deshacen a su antojo, sin que haya "quienes le guían meter mano" como vulgarmente se dice.

Las anomalías de dicho "hospital" son tantas, que en cualquier parte en donde la sensibilidad esté un poco despierta hubiera dado lugar a serios conflictos, por los casos verdaderamente inhumanos que allí se han cometido.

Dicho "hospital", está regentado por un cura y por monjes, que de todo tendrán menos de humanos; el servicio interno está en el más completo de los abandonos, y el poco personal que hay para cuidar y atender a los enfermos es completamente inepto y carece de toda preparación. Por lo tanto, el que tiene la desgracia de caer en sus manos, ya se puede preparar a bien morir.

Tan grande es el abandono que incluso carece de practicantes. Cuando hay que curar de urgencia, hay que correr en busca de un médico; si es por la noche, entonces el "abandono es total", ya que no queda "nadie" para atender a los enfermos, tanto si son de pago como si no. Sólo hay dos monjes, una para cada sala. El "hospital" durante la noche está cerrado a cal y canto. Para conseguir que abran hay que estar "media hora" dando portazos a la puerta para que se dignen abrir, y una vez abierto, hay que ir a por el médico, y cuando todo está a punto para hacer la cura, el paciente ya se ha muerto.

Son tantos los casos que se han dado, que al "hospital" la voz popular le llama "depósito de cadáveres".

Hay que terminar con este estado de cosas que es una vergüenza que no se pueda tolerar y que nos equivoque con los pueblos más atrasados moral y materialmente. Hay que exigir, mientras no se va a la construcción de un nuevo hospital, que se monte día y noche un servicio médico permanente en el "hospital", para aquellos servicios de urgencia que sean precisos. Y también que las puertas del "hospital" permanezcan siempre abiertas, si se quiere evitar que algún día ocurra algún accidente lamentable para todos. — José Alamá.

VALLS

COSAS QUE PASAN POR AQUI

Sería curioso que se nos contestara si en los tiempos que corremos hoy derecho a que los obreros de la limpieza están sometidos a una esclavitud de jornada y de horarios. Trabajan diez u once horas y ganan treinta pesetas, trabajando los domingos y todo.

Lo más curioso es que el burgués que explota este servicio no es un millonario de nacimiento, sino un ex obrero que se comió los burgueses en ayunas, y ahora pretende comerse a los obreros.

Se ha confirmado, una vez más, que con un cambio de hombres no se gana nada. El burgués siempre es el mismo. Un hombre que defende lo suyo sin preocuparse de los demás. Esto indica, más claro que nuestras palabras, al camino a seguir por los obreros. Solamente organizándose colectivamente para la defensa de nuestros intereses, podremos lograr anular la explotación de que somos objeto.

Procuramos, pues, cumplir con nuestra obligación, y veremos cómo nuestra situación mejora más pronto de lo que parece y que al empresario de la limpieza, Ramón Sendra, se le acaban en poco los brazos. — M. J.

MOLLET

Gran festival benéfico

El próximo martes, día 9, a las nueve de la noche, en el local de la Cooperativa de ésta, tendrá lugar un grandioso festival a beneficio de nuestra Escuela Racionalista, bajo el siguiente

PROGRAMA

- 1.º La graciosa comedia en un acto "A cal Sabater".
- 2.º Presentación en Mollet de la formidable orquesta sinfónica, lírica excéntrica y sentimental, "Basalobre y sus J. J. J.", de Moncada. Gran éxito de risa.
- 3.º Recital de monólogos y poesías.
- 4.º Extraordinario acto de concierto a cargo de los renombrados artistas Ricardo Puig, barítono; Patricio Beltrán, bajo; Antonio Marqués, tenor; Carmen Palazón, soprano ligera, quienes de entre su selecto y extenso repertorio nos deleitarán con fragmentos de "Doña Francisquita", "Marina", "Bohème", "Aida", etc., y otros de valiosas óperas y zarzuelas.

No es menester hacer resaltar la competencia de estos artistas que desinteresadamente han ofrecido su colaboración, por ser sobradamente conocidos de todos los amantes del arte lírico.

Dado el fin benéfico de este acto y lo extenso del programa, esta Comisión espera la puntual y general asistencia de todos los compañeros.

La Comisión

TARRAGONA

CONSTITUCION DE UN ATENEO

En Tarragona se ha constituido un Ateneo de divulgación cultural y asasequida. Por la presente nota notificamos a todas las entidades y Ateneos Libertarios de finidad anarquista, que quieran tener relación con el Ateneo Libertario de Tarragona, puede hacerlo a la siguiente dirección: José Llorens, Lepanto, 46, interior.

Nota. — Los Ateneos Libertarios y entidades culturales que puedan dependerse de algún drama social y algún santo para el Grupo Central, pueden enviarlo a la dirección arriba indicada.

Vuestros y del Comunismo libertario. — La Comisión Organizadora.

TORTOSA

EL TRIUNFO DE LOS LADRILLEROS. BASES QUE FUERON APROBADAS

En la ciudad de Tortosa, reunidos las representaciones del Sindicato Unico de Trabajadores, Sección Ladrilleros, y patronos ladrilleros, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, bajo la presidencia del inspector auxiliar del Trabajo, señor Alfredo Gilibert Punsoda, el día 4 de junio de 1936, acordaron las presentes bases, que regirán para el trabajo de ladrillería en todo el término municipal de Tortosa, hasta fin del año 1937.

1.º La representación patronal reconoce al Sindicato Unico de Trabajadores.

2.º La Sección de Ladrilleros del mencionado Sindicato velará por la seguridad e higiene en las condiciones del trabajo.

Igualmente referente a la admisión y despido del personal.

3.º En caso de lluvia, por la mañana, y una vez empezado el trabajo, el obrero tendrá derecho a cobrar medio jornal, y si la lluvia es por la tarde, una vez empezado el trabajo, pedirá más.

4.º La jornada máxima será de ocho horas diarias.

5.º Al empezar anualmente y al acabar los trabajos en las fábricas, serán reintegrados a las mismas todos los operarios y peones que trabajen actualmente.

Si al empezar y acabar los trabajos no pueden ocuparse todos los operarios y peones, se distribuirán en turnos rigurosos.

6.º Serán descansos forzosos los domingos, el día 14 de abril y el 1.º de mayo.

En caso de que los patronos quieran celebrar alguna otra fiesta, los jornales correrán a su cargo.

7.º Queda prohibido el trabajo en este ramo a las mujeres y los menores de 14 años.

8.º Se fijarán los siguientes salarios: Los ladrilleros cobrarán cinco pesetas y cincuenta céntimos —5'50— de aumento por mil piezas, sobre el precio que cobraban actualmente, se entiende que la obra no se cobra hasta que esté aptada y siguiendo la costumbre establecida.

Horneros, coedores y encargados de máquinas, nueve pesetas.

Peones de todas clases, 750 ptas. Cuarenta y ocho pesetas semanales.

9.º Todos cuantos detalles relacionados con la aplicación de las presentes bases no se encuentren previstos, serán resueltos por una Comisión técnica, compuesta de dos patronos y dos obreros.

10.º Subsisten los operarios y peones semanales que hay en la actualidad, pero dejarán de abonarse en lo sucesivo.

Adicional. — La Comisión técnica estará compuesta por José Rodríguez Ferré y Francisco Balade Marco, obreros, y Juan Corvera Estupiñá y Ramón Anguera Argüés, patronos. Y para que conste, extendemos la presente acta, lo que hacemos en dos copias, una de ellas en Tortosa,



